


RegiSTKO de Gemes 
Matrimonios 

Antonio Antonio Rodríguez Rodríguez y María Nieves Valero Molí 
Carmelo Rodríguez Fernández e Inmaculada Tauste López 
José Moraleda Requena y María Concepción Membrilla Ruiz 
Luis Mariano Mesa Navarrete y Eva María Cano Triviño 
Jesús Raya Martínez y Yolanda León Fajardo 
Feo. Javier Martínez García y María Dolores García Lozano 
Antonio José Cuerva Hernández y M a Encarnación Ramírez Hernández 
Ángel Hernández Ubeda y María Encamación Olea Hernández 
Juan Miguel Ratia Varón y Nuria del Mar Ruz Poyatos 
Mariano Pérez Gómez y Sandra Amezcua Bogas 
José Javier Ramos López y Antonia Alcocer Vallecillos 
Juan Carlos Cabrera Tapia y Rosa Moya Alcázar 
José Antonio Fenoy Viñuuelas e Inmaculada López Salamanca 
Miguel Ángel Rodríguez Hernández y María Luz Sierra Molero 
José Aranda Sánchez y Dolores Raya Cruz 

Salvador Armando Holgado Cortés y María José Onieva González 
A ntonio Manuel Delgado Martínez y Yolanda Medina Ruiz 
José Antonio Gómez Porcel y Carmen Gema Campoy Jiménez 
José Manuel García Plaza y Carmen María Hernández Maroto 
Miguel Ángel Pérez Medialdca y Rosario Olivencia Parra 
Lnrique Bucndía López y María Victoria Valverde Arenas 
Ángel Gómez Morales y Carmen Espigares López 
Blías Jabalera Cruz y Yolanda Gabarrón Gómez 
José Alberto Hernández Heras y Mónica Ruiz González 
Juan Enrique Guevara Torres y Ana Varón Hernández 
Alfonso David Sierra Sánchez y Nocmi Cabrerizo Fernández 

Nacimientos 

Miriam Rodríguez Serrano 
Emilio C. Rodríguez Lechuga 
Janire Maso Valdivia 
Jesús Olivencia Navarro 
Ana Carmen Villegas Buendía 
Juan Ramón Carrión Morillas 
Iván Torres Iglesias 
Alba María Jiménez Martínez 
Tania María Porcel Moreno 
Elena Osorio Sánchez 
Manuel Ruiz Domencch 
Julia Carrido Molina 
Ramiro Tomás Gil 
Carmen María Aviles López 
María Victoria Varón Gómez 
Alba Cortés Cortés 
Juan Delgado García 
José Manuel Fernández Pérez 
Mireya Jiménez Rodríguez 
Rufino Alvárez Frías 
Lucía Vallecillos Azor 
Andrea Lechuga López 
Antonio Ochoa Romacho 
Arantzazu López Valdivia 

Guadix 
del 11 de agosto 

al 30 de septiembre 

Defunciones 

Ramón Blánquez Torres 
José Sierra Moya 
María Piedad Pérez López 
Ramón Hernández Martínez 
María Encarnación Pozo Ruiz 
Ramón Rueda Raya 
Encarnación Leyva Medialdea 
María Mesa Sánchez 
Amparo Alonso Navarrete 
Angeles Poyatos Serrano 
Manuel Pérez Moreno 
Angustias Cano López 

Ayuntamiento 66 90 02 
Ambulancias 66 02 28 

Bomberos 66 47 66 
Centro de Salud 

Cita previa 66 06 47 
Urgencias 66 23 11 

Teléfonos de interés 
Centro Drogodependencia 66 48 01 

Cruz. Roja 66 05 66 
Autobuses 66 11 02 

Trenes 66 06 25 

Guardia Civil 66 08 17 
Atención al Ciudadano 66 01 16. 

Oficina de Turismo 66 17 56 
Taxis 66 05 37 

Policía Municipal 66 90 02 
Servicios Sociales 66 51 19 

£> camh no sacaba 

Recuperaciones ESO, BUP, COU 
- Todas las asignaturas -
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Editorial 

Un Plan muy Especial 

/ ' / e ha comentado en varias ocasiones desde esta publicación la necesi

[ >w \J dad y la urgencia que tiene la ciudad de Guadix de contar con los 
V >v instrumentos de planeamiento urbanístico adecuados. Se esperaba, 

^•v. \ pues, con impaciencia, la nueva redacción del PGOU (Plan General 
\ j I de Ordenación Urbana) y el Plan Especial del Casco Antiguo y Zona 
r^z^y Adyacente de Cuevas de Guadix. 

Pero conforme se avanza en su análisis, las expectativas creadas van dejando 
paso a la sorpresa y a una profunda decepción sin paliativos. 

En el Plan Especial se observan una serie de incongruencias, de ambigüedades, 
de falsas soluciones, que hacen dudar muy seriamente sobre la bondad de tan crucial 
documento. Algunas de las contradicciones observadas tienen, por fuerza, que 
hacernos poner en cuestión su eficacia y su viabilidad. . 

Bien es cierto que el trabajo de campo es magnífico. Se ha llevado a cabo una 
estupenda tarea de catalogación y estudio del urbanismo de una ciudad. Pero, 
durante el mismo, el equipo redactor se ha olvidado de la realidad, ha ¡evitado, y nos 
ha propuesto a los aceítanos una solución experimental que en absoluto va a poder 
ser gestionable desde el Ayuntamiento, ni asumible sensatamente por los ciudada

nos. 
En primer lugar se observa un problema de metodología y de falta de medios a la 

hora de acometer la catalogación y protección de los edificios y casas de la ciudad. 
Como solución, se ha prodigado en exceso la protección arquitectónica en una 

gran masa de construcciones que están prácticamente en ruina. De esta manera, la 
Administración se cura en salud, pero muchos propietarios no sabrán qué hacer o no 
dispondrán de recursos económicos para hacerlo. 

Una de las peligrosas imprecisiones del Plan consiste en dejar al albur de la 
corporación municipal el rebajar el grado de protección de un edificio, introduciendo 
inevitablemente un factor de discrecionalidad que puede dejar en una situación de 
casi indefensión a los ciudadanos ante los posibles abusos de poder. 

Igualmente nefasto puede ser que toda declaración de ruina dentro del casco 
histórico se deje —como efectivamente ocurre— a criterio de la consejería corres

pondiente. 
Con estos planteamientos poco o nada se avanza en la gestión de los temas 

urbanísticos, en la rapidez y fiabilidad en la tramitación de expedientes. Si se 
pretendía dotar a la comunidad de un instrumento de planificación donde las cosas 
estén claras y todos sepamos a qué atenernos, resulta desde todo punto de vista 
ilógico dejar a criterio municipal la modificación o no de las alineaciones interiores 
o la altura de los edificios. Todo un despropósito. 

Difícil se presenta el papel de las sucesivas corporaciones futuras que tengan que 
gestionar este Plan, en caso de que se apruebe. ¿Quién le va a poner el cascabel al 
gato? ¿Quién se va a atrever—y con qué medios—, a decir a los interesados que se 
gasten equis millones de pesetas de forma inmediata y a la fuerza? ¿Cuánto va a 
costar gestionar este plan y quién va a sufragar sus costes? ¿Serán sólo aquéllos que 
tienen medios económicos suficientes para satisfacer las sanciones que en cumpli

miento de las normas se les impongan? 
Los que no tengan medios económicos ni trato de favor se verán abocados a 

recurrir a la construcción sumergida para poder eludir una normativa que más que 
agilizar encorseta y deja al arbitrio de los políticos y técnicos la aplicación de las 
normas. 

El tema es de especial trascendencia y gravedad. Asuma cada cual su responsa

bilidad y rectifiqúese ahora que aún estamos a tiempo. 
№ 135 Tercera época. 

En portada: Guadix (Foto Torcuato Fandila). Año XVII  Noviembre 1998 
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Plan General de Ordenación Urbana 
1998 José Heras Fotos: Torcuato Fandila 

Tanto el Plan Especial como los 
documentos de la revisión del P.G.O.U. 
constituyen un estudio pormenorizado 
de la realidad física de la ciudad, con 
gran profusión de datos estadísticos y 
un extenso inventario de las existencias 
de nuestro patrimonio arquitectónico. 
Todos estos datos, necesarios para de
tectar las causas del deterioro del Cas
co Histórico y su abandono por parte de 
la población que lo habitaba, deben ser 
completados con un análisis sociológi
co de los habitantes de la zona que nos 
acerque a la realidad de la ciudad. 

El plan adolece de una perspectiva 
parcial e intelectualoide ya que la ciu
dad no puede ser vista exclusivamente 
con ojos de turista, en la que todo es 
bello y necesita conservación, ni tan 
siquiera con la perspectiva intelectua-
lizada del pasado, no aceptando la evo
lución y pretendiendo parar la historia 
en una época muy concreta. 

La ciudad no es un escaparate, ni 
una parada en el tiempo. 

El casco antiguo y la ciudad en sí 
necesitan, evidentemente, de un proce
so de reivindicación —intención decla
rada repetidamente por los autores del 
planeamiento—, pero de laque en cam
bio se obtiene la sensación de que esta 
palabra ha sido empleada de forma 
demagógica. Devolver la vida a una 
zona de la ciudad que se encuentra de
primida debe pasar por orquestar medi
das que no asusten e impidan su desa
rrollo. Hay que tener en cuenta que la 
población de Guadix ha sufrido un des
plazamiento, abandonando un casco 
histórico importante para alojarse en 
los ensanches de la ciudad. Esto es una 
realidad palpable y nos indica que las 
gentes de la ciudad consideran menos 
problemático adquirir una vivienda de 
nueva construcción en una zona comer

cial, donde disponen de todos los servi
cios, que lanzarse a una incierta opera
ción, bien de rehabilitación o nueva 
construcción, en el casco, donde sus 
preferencias de habitación son modifi
cadas y alteradas por personas ajenas, 
que en su calidad de sabios deciden 
cómo deben de actuar en su vivienda. 

No queremos decir con esto que no 
deban existir unas normas de actua
ción, sino que éstas estén en consonan
cia tanto con la realidad histórica como 
la social de la población. 

Entrando en el análisis de los distin
tos tipos de intervención que define el 
Plan Especial se puede decir que éstos 
son complicados —deberían de ser sin-
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La delimitación en las diferentes 
áreas de cuevas deben estudiarse con 
más profundidad, determinando de me
jor manera el habitat específico de cue
vas en el de transformación casa-cueva 
y sobre todo no apoyándose exclusiva
mente en los viales como líneas 
separadoras, porque a ambos lados de 
una calle pueden darse circunstancias 
distintas pero también idénticas. 

El Plan Especial es riguroso y ex
tenso en su estudio, pero incompleto a 
la hora de sintetizar y ofrecer solucio
nes concretas, divagando en las orde
nanzas, haciéndolo poco claro para 
quien va encaminado. Es un Plan con
servador, que se queda en el mero catá-

tetizados— ya que no se entienden muy 
bien los conceptos de reforma, rees
tructuración, nueva planta con conser
vación, nueva planta con integración e 
intervención genérica y además, cada 
uno con grados específicos. Todo esto 
debe simplificarse, haciéndolo más 
comprensible para los habitantes de la 
zona. 

logo, donde sólo se ha visto la ciudad 
con ojos de intelectual, sin apreciar la 
realidad social de quienes la habitan. 
No da cabida a la evolución, con la 
pretensión de "medievalizar" la ciu
dad, tratando de hacerla más "bonita" 
para los ojos del turista. 

No se comprende cómo el Plan Ge
neral que teníamos, que nació bajo el 

101.8 RADIO GUADIX 

no se hace responsable 
ni necesariamente 

comparte la opinión 
de los artículos firmados. 99.8 COPE GUADIX 
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signo del infortunio, criticado hasta la 
saciedad por la clase política que nos 
gobernaba, va a ser sustituido por otro 
que es un calco del anterior, donde se 
aplica el concepto de "chistes viejos 
con caras nuevas", aunque, eso sí, con 
más volumen de papel y mejor carto
grafía, es magnífico, progresista y ge
nerador de riqueza... la panacea de los 
males de Guadix. 

El anterior Plan era una herramien
ta incompleta. Durante su tiempo de 
vigencia, ha ido detectando los errores 
que supuestamente debía corregir el que 
iba a sustituirlo, pero también es un 
indicador de aciertos, donde la gente ha 
comprendido con claridad los precep
tos expuestos con sencillez. 

*Hoyos del paseo: Es un claro ex
ponente de falta de arrojo y decisión 
históricos. Unos terrenos que han lle
gado a convertirse en terrains vagues, 
con una presencia notable en la escena 
urbana y a los que no se les sabe dar una 
solución: convertirlos en verde públi
co. Esa no es la necesidad de la ciudad, 
no se puede otorgar el uso de verde 
público donde no se tienen las ideas 
claras, ni el de centro cultural o audito
rio en los edificios que queremos con
servar pero no sabemos para qué. 

Puede que con el tiempo esos terre
nos serán más incultos todavía, tan 
distorsionantes del paisaje urbano como 
ahora si no buscamos una solución co
herente. 

*Avda. Medina Olmos: Los crite
rios de edificabilidad son excesivamente 
genéricos. El que temamos del plan 
anterior que otorgaba alturas en fun
ción del ancho de calle parecía bastante 
más objetivo. 

Sorprende aquí la sustitución del 
Cuartel de la Guardia Civil, antes reser
vado a equipamientos y hoy magnífico 
solar donde construir un edificio de 
cinco plantas, compacto donde las haya 
y con evidente vocación especulativa. 
¿Esto ha sido idea del equipo redactor o 
ha estado motivado por los políticos 
metidos a promotores públicos ? 

*No es valiente la demarcación 
como Reserva de suelo SNU frente al 

Parque, al otro lado del río, desprecian
do la consideración de la zona como 
afecto a inundaciones siendo por tanto 
incorrecto su tratamiento. Se puede de
limitar un polígono comprendido entre 
la prolongación de la carretera de 
Benalua, Rambla Baza, Río de Guadix 
y calle paralela a Ctra. de Murcia, como 
suelo urbanizable, donde el Municipio 
participaría de las plusvalías generales 
y conseguiría vastos terrenos cuya uti
lidad es evidente: recinto ferial, merca
do semanal, etc. 

en el mercado inmobiliario, dejando a 
la iniciativa privada asumir esta labor, 
aunque pueda suplir a ésta para resol
ver problemas de habilitación en casos 
determinados o de carencia. 

De nuevo reluce el solar del cuartel 
de la Guardia Civil. ¿No cabe pensar 
que se está entrando en un juego farra
goso y dispar? 

Sería deseable pararse a pensar en 
las consecuencias y en la necesidad de 
establecer tanto medios de previsión 
como de análisis de las consecuencias 

•Respecto a los terrenos de la Azu
carera, hay que decir que el Plan propo
ne soluciones de máximo aprovecha
miento en las propiedades del Ayunta
miento. Es inconcebible como éste, a lo 
largo del tiempo, siempre ha sido remi
so en la calificación de estos terrenos 
cuando la iniciativa privada tenía in
tención de actuar sobre ellos, haciendo 
caso omiso a las alegaciones que, en su 
día, sus antiguos propietarios interpu
sieron previamente a la aprobación del 
Plan anterior. Hoy los adquiere el Ayun
tamiento y de un plumazo... ¡Problema 
resuelto! No debe el Ayuntamiento al
zarse con el liderato de la maltrecha 
industria inmobiliaria de la ciudad, co
rriendo el riesgo de que las más impor
tantes empresas del sector se vean abo
cadas al cierre irremisible. El Ayunta
miento no debe entrar en competencia 

que estas actuaciones puedan tener en 
un futuro para la economía de la ciu
dad. No se pueden exigir sacrificios a 
los propietarios de suelo imponiéndo
les duras cargas de cesiones con crite
rios subjetivos, y calificar terrenos, aun
que sean de titularidad municipal, de 
forma generosa. 

*No se observan soluciones en el 
Plan a los problemas que plantean las 
edificaciones ilegales en la vega. Son 
muchos casos y todos parecidos. 

Cuando existe un problema genera
lizado y que aboca a la ilegalidad es 
que algo falla y hay que orquestar solu
ciones. No se puede tener el problema 
de la ilegalidad por una misma causa 
eternamente. Es necesario establecer 
unas normas coherentes con la realidad 
y de acuerdo con las necesidades de los 
ciudadanos. 

UN NUEVO CONCEPTO 

DEL CUIDADO DE 

SUS SEßlTiDQS 

Calle Lepanto, 6 
or 

Guadix 

OPTI PRIX 
CALIDAD en OPTICA y AUDÍFONOS 

Tfno. 958 66 52 96 
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Respecto de las Ordenanzas de Edi
ficación, hay varias observaciones: 

*En las condiciones generales de 
aprovechamiento y en el apartado que 
hace referencia a cuerpos volados ce
rrados, se establecen unas condiciones 
distintas a las que se han venido apli
cando, cuestión que originará distor
siones en el tratamiento, sobre todo en 
zonas consolidadas. Establecer el lími
te de 1/10 de ancho de la calle y una 
limitación de 1,20 mts. estaría bien. El 
Plan anterior prohibe sólo estos vuelos 
en calles de ancho menor a 8mts., exis
ten calles con 9 ó 10 mts. de ancho que 
disponen de vuelos con anchos de 90 
cms. y 1,00 mts. respectivamente. 

* S e r v i c i o s , 
instalaciones y 
accesorios de la 
edificación. 

Las dimensio
nes de la plaza de 
estacionamiento 
deberían ser de 
2,20x4,50 mts. y 
el ancho mínimo 
del viario interior 
de 4,50 mts . 
¡¿Cómo vamos a 
sacar un coche 
con un ancho de 
calle de 3 mts?! 

*Art. III. 13. 
C o n s i d e r a c i ó n 
del espacio exte
rior de las obras 
de edificación. 

No tiene sen
tido en obras de 
nueva planta 
aportar en el proyecto la información 
gráfica sobre las fachadas contiguas y 
enfrentadas fuera del casco histórico. 
Este aspecto puede dar lugar a arbitra
riedades de interpretación a la hora de 
otorgar licencias. 

*Art. III.21. Ocupación de espacios 
públicos durante la realización de las 
obras. 

Estas normas son excesivamente 
estrictas e insuficientes. En las calles 
de que disponemos en esta ciudad re

sulta prácticamente imposible colocar 
una grúa. 

*Capítulo III. Ordenanzas de usos. 
-La limitación de la pendiente de 

las rampas de acceso a un 6% es terri
ble. El código de accesibilidad en An
dalucía establece que el ancho mínimo 
será de 1,20 mts., pavimento antides
lizante y pendiente máxima del 12% y 
cuando el recorrido sea en proyección 
horizontal sera inferior a 3 mts. y del 
8% para recorridos superiores ¿Por qué 
no se hace alusión a esta norma, como 
más objetiva? 

-En el punto 1.4, punto b) relativo a 
bicicletas, es necesario hacer una pun-
tualización: 

ijflil 

En Guadix, existen muchos edifi
cios que tienen previsión para aparca
miento en sus sótanos, y da la casuali
dad que los compradores de viviendas 
rechazan adquirir una plaza de garaje, 
bien porque no disponen de medios 
para su adquisición después de la in
versión en la vivienda, bien porque no 
la consideran necesaria. 

De esta forma: en una promoción 
de treinta viviendas en un bloque, ¿ es 
obligatorio disponer un local de 30m 2 

para bicicletas? ¿Ese metro cuadrado 
por vivienda repercutirá en el precio de 
la vivienda? Según el criterio adoptado 
también necesitaría, en igual propor
ción, un edificio dividido horizontal-
mente, una sala para reuniones de la 
comunidad, una guardería, un centro 
asistencial, un local previsto para abas
tecer de necesidades más perentorias, 
un gimnasio... 

-En cuanto a visibilidad, ilumina
ción natural, soleamiento, ventilación 
y aireación, son teóricos y nada prácti
cos. Pongamos ejemplos: 

En cuanto a iluminación natural, se 
dice que "el cerramiento de cada uni
dad de alojamiento incluirá 1,5 m 2 de 

v e n t a n a 
acristalada libre de 
obstáculos por 
cada ocupante pre
visto". ¿Tenemos 
que in terpre tar 
esto como que 
cada vivienda de
ba cumplir esta 
condición, aunque 
se concentre en 
una sola habita
ción, dejando las 
demás a oscuras, 
o que un dormitó

os rio doble deba te
ner 3 m 2 de super-

* ficie acristalada? 
y N o podía haber 
' sido algo un poco 
¡más sencillo, del 
tipo de: "Todas las 
i dependencias de 
que disponga una 

vivienda, tendrá como mínimo de su
perficie acristalada un 10% de su su
perficie, a excepción de baños y aseos, 
pasillos y despensas". 

-Respecto a aireación, no es necesa
rio utilizar un sistema mecánico de ex
tracción de aire. Se aplica habitualmen-
te el sistema estático y funciona. Ha
bría que exigir este sistema de extrac
ción estático sólo en cocinas y en baños 
y aseos cuando no dispongan de venti
lación natural. • 

SDAD. COOR AND. 

Ctra. Guadix-Fonelas, s/n 

F A B R I C A DE M U E B L E S DE COCINA 
Electrodomésticos y Mobiliario de Hogar 

Tfno-Fax. 958 67 63 76 Benalua (Granada) 
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¿Otra vez el Canal? 
Gabino García y Picaro 

En las últimas fechas se ha suscita
do un nuevo tema de debate. El Canal 
de riego de la presa Francisco Abellán. 
Y todo por que el Gobierno Central 
presentó el anteproyecto de ley de los 
presupuestos generales del estado para 
el próximo año con una partida de cero 
pesetas para al construcción del Canal. 

Pero haciendo un poco de historia, 
recordar que la Presa "Francisco 
Abellán" se finalizó en el año 95, em
pezando en ese momento a embalsar 
agua. Esta presa, situada en el término 
municipal de La Peza, están prevista 
que riegue algo más de 4000 hectáreas, 
por debajo de la cota 900 m. de altitud. 
Ya en 1992 con las obras en pleno 
rendimiento, Joaquín Delgado —inge
niero jefe y redactor del proyecto de la 
presa— manifestaba la necesidad de 
presupuestar, antes de la finalización 
de las obras, el Canal de Riego, para la 
distribución de las aguas. Se terminó la 
obra y no hubo partida alguna que diera 
cabida al tan necesario Canal. 

Han ido pasando los años y con 
ellos los presupuestos generales. En los 
del 98 se presentaba una enmienda por 
el grupo socialista de 500 millones, que 
fue rechazada por el partido popular y 
sus socios nacionalistas.' 

En la ciudad de Guadix, con el de
bate municipal de incorporación del 
ayuntamiento a la Plataforma de De
fensa de las infraestructuras de la Cos
ta, los populares accitanos reivindica
ban el canal de riego y tras un arduo 
debate, el alcalde anunciaba la inmi
nente creación de una plataforma de 
defensa para el canal, con participación 
de la sociedad de la comarca. Era toda
vía invierno. Posteriormente en una vi
sita de los parlamentarios del PSOE a 
Guadix, nacionales y autonómicos, se 
volvía a reivindicar una partida presu
puestaria para el Canal, explicando de 
paso la negativa de los populares. 

Por estas fechas Andrés Ollero — 
PP— en la prensa manifestaba que el 
mismo canal era de vital importancia y 
que se entrevistaría con el director ge
neral de Obras Hidráulicas, para buscar 
una solución. También hacía una lla
mada al consenso de los parlamenta
rios granadinos en este tema. Pasó el 

tiempo y toi'c quedó en el cajón del 
olvido y en las vacaciones de verano... 

Llega el otoño y vuelve la polémi
ca. En los nuevos presupuestos, 0 pese
tas, para el canal de riego, en la zona 
más deprimida de España. Otra vez la 
misma historia, pero con recochineo... 

Pedro Vaquero —IUCA— analiza 
el anteproyecto de presupuestos, los 
llama electoralistas y no se acuerda del 
Canal de Riego; luego le refrescaron la 
memoria sus compañeros de la zona. 
Tras las primeras filtraciones, es San
tiago Pérez —del PP— quien toma la 
iniciativa presentando una moción para 
que el ayuntamiento traslade a los par
lamentarios granadinos la petición de 
una enmienda a los presupuestos de 
unos 237 millones de pesetas para el 
año 1999. 

El alcalde accitano, en su papel, 
manifiesta que es sólo una moción opor
tunista. El PP buscaba el consenso, y al 
mismo tiempo se pone a trabajar inter
namente en su partido, incluso el secre
tario general del PP-A, Juan Ojeda, vi
sita la presa y Guadix. 

Ángel Ortega, secretario comarcal 
del PA, invita a una reunión a todos los 
grupos políticos de la zona y sindicatos 
mayoritarios, para, según sus palabras, 
posteriormente reunirse con los agri
cultores. El PSOE, que había confirma

do su presencia no acude "por no estar 
los agricultores". En esta reunión se 
acuerda: crear una plataforma, invitar a 
los agricultores a la movilización, pre
sentar enmiendas a los presupuestos, y 
proponer a los ayuntamientos que acuer
den mociones donde soliciten inclu
sión de partida presupuestaria. Cuatro 
días más tarde, en el ayuntamiento 
accitano se celebra una reunión, convo
cada por el alcalde, con representación 
de todos los partidos —local, excepto 
el PSOE que contó con la presencia de 
Manuel Plata, senador. También estu
vieron presentes los agricultores que lo 
desearon. 

De ella surgió el compromiso de 
presentar una enmienda a los presu
puestos generales del estado, por parte 
del presidente local del PP, Santiago 
Pérez, con sus compañeros de partido, 
de unos 237 millones, que será respal
dada por el resto de los grupos con 
representación parlamentaria. Los agri
cultores acordaron solicitar la inclu
sión de esta partida en sus respectivas 
comunidades y los ayuntamientos co
marcales lo harán a través de diferentes 
mociones. 

Siga el culebrón, máxime cuando 
las elecciones municipales están muy 
cerca... • 

TORCUATO FANDILA 
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Tenemos que hablar... 
con Salvador Hernández, empresario, 
propietario de Agua mineral Albarcín, de Guadix 

Entrevista y fotos de José M a Molas 

La función de los empresarios es 
vital para el crecimiento y desarrollo 
de nuestra ciudad y comarca. Cuantos 
más empresarios surjan, con iniciati
vas, y llenen de empleo nuestras peque
ñas factorías, muchas más serán las 
ventajas que podremos disfrutar, desde 
frenar la emigración, siempre latente, 
hasta poder atraer nueva población que 
impida la decadencia económica. Con 

L w w ^ l f f 
tal motivo, cuando nos encontramos a 
un empresario, que solo, frente a las 
dificultades propias de la actividad em
presarial y otras que surgen, es capaz 
de aprovechar las riquezas naturales 

de nuestra tierra, merece, por lo me
nos, ser oído y apoyado en su labor. 

Salvador Hernández, natural de 
Molina de Segura, cuya mujer es de 
Dólar, lucha desde su pequeña parcela 
junto a la carretera de Guadix, para 
difundir por todas partes la que dicen, 
quizá con cierta exageración, "la me
jor agua de España". 

—¿Cuánto hace que empezó con su 
nueva empresa Albarcín? 

-Hará un año que em
pecé a funcionar de cara al 
público. Pero llevo nueve 
años trabajando en este pro
yecto, desde que empecé con 
la primera solicitud de per
misos. 

—¿Cuál es la mercancía 
que está vendiendo en la ac
tualidad? 

—Es agua mineral natu
ral de la Sierra Nevada. Agua 
de mineralización débil, in
dicada para dietas infantiles, 
y pobres en sodio. El manan
tial que emana de mi finca, 
se alimenta de la filtración 
de agua de Sierra Nevada, 
por un venero que llega lim
pio hasta mi finca. Aporta 
sales minerales y una gran 
pureza. 

—¿Entonces, las fincas 
del alrededor, también pue
den tener este agua? 

—Hasta ahora los estu
dios hechos al agua de otras 

fincas, no tienen la calidad de ésta, 
declarada de utilidad pública desde sep
tiembre de 1991. 

—¿Ha tenido que realizar muchos 
análisis del agua? 

—Así es, se han realizado toda cla
se de análisis. Ha sido analizada por la 
Jefatura de Sanidad y por la Dirección 
General de la Salud, tiene el correspon
diente Registro Sanitario, y la autoriza
ción para la venta ha salido publicada 
en el Boletín Oficial del Estado. Y ade
más tiene que pasar controles periódi
cos continuamente. Tengo en la actua
lidad un permiso para 30 años, prorro-
gable. 

—¿Que tal aceptación ha tenido 
hasta ahora? 

—La gente que la prueba dice que 
tiene mejor paladar que la de Lanjarón. 
Además, es mucho más barata. Es diu
rética, es agua de mineralización débil, 
indicada para dietas pobres en sodio, 

—¿Qué proyectos tiene en su em
presa? 

—Lo más importante y necesario es 
ampliar la nave, para poder disponer de 
más capacidad de envase. Además el 
embotellado hay que hacerlo al pie del 
manantial, donde tiene mejores garan
tías de conservación. Pero el Ayunta
miento no me contesta, no me da facili
dades. Sólo necesito desarrollar un pro
yecto de nave de 12 metros, por 27, que 
caben perfectamente en mi parcela de 
4500 metros.cuadrados, y estoy en sue
lo no urbanizable con una empresa que 
no contamina para nada. Incluso el en
vase es reciclable. Pero no tengo ayuda 
alguna para tener mejor infraestructura 
y desarrollar esta empresa. 

Tras nueve años de trámites, 
ha conseguido dar luz verde 
a un proyecto empresarial 

de agua buena y competitiva 

—¿Tiene empleados? 
—Yo he sido siempre trabajador 

autónomo. Llevo ya 30 años en Guadix. 
Llegué a tener entre 10 y 15 trabajado
res antes, trabajando con el cañizo. To
dos mis bienes los he invertido en Gua
dix. Ahora tengo empleados eventua
les, cuando se hace necesario. Si am
pliara la nave podría crear puestos de 
trabajo. Ahora mismo estoy producien-

Restaurante y Salones 
Bautizos, Bodas, fi& O ¡/VB̂ 13! J Reuniones de empresa 

O Manuel de Falla, 3 Tfno. 958 66 48 83 Guadix 
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do al 50% de mis posibilidades. Tengo 
el proyecto esperando que me lo aprue
ben. 

—¿Dónde se puede conseguir el 
agua Albarcín actualmente? 

—El distribuidor oficial para Gua-
dix y comarca es Almacenes Proaldix, 
en Ctra. de Murcia. Ahora mismo esta
mos llevando este agua a Sevilla, 
Almería, Murcia, Barcelona. 

Deseamos toda clase de éxitos a 
este veterano luchador, que ha encon
trado en su propia casa la fuente de su 
trabajo, y que puede dar trabajo a otros 
si la administración le apoya lo nece
sario. 

"El manantial se alimenta de 
la filtración de agua de Sierra 

Nevada, por un venero que 
llega limpio hasta mi finca" 

MANANTIAL ALBARCÍN S I . 
mu minerai 01 mm nevada 

Guadix, desde Madrid 

Habemus conservatorium 

Hasta aquí, en la plaza de la 
Cibeles, llegó la algarabía, el 
entusiasmo, el frenesí de los 

aceítanos el día que el Parlamento 
andaluz aprobó la creación de un con
servatorio superior de música para 
Guadix. Habemus conservatorium, 
clamaban al unísono los coros acom
pañados de fuerte trompetería. Ha
bemus conservatoriummm... Pa, pa, 
pa, paaaaaa. 

La diosa Cibeles, 
curtida en miles de ma
nifestaciones, me advir
tió: 

-Un regalo para tu 
ciudad. Bien merecido. 
Mas, hijo, (la diosa, 
cuando me habla, me 
llama hijo) di a tus pai
sanos que no se confíen. 
Conozco bien a los po
líticos. Son muy buenos 

Miguel de Haro 

chicos, aunque algo inconstantes y ol
vidadizos. Desde que los parlamentos 
aprueban un proyecto hasta que se hace 
realidad, puede pasar de todo: olvidar
lo, retrasarlo, no dotarlo económica
mente. Los procesos son largos y com
plicados. Hijo, di a tus paisanos que no 
se duerman en los laureles. 

Paisanos, que no os durmáis en los 
laureles. Guadix necesita ese conserva

torio superior para atender las nume
rosas vocaciones musicales surgidas 
en los últimos años. No se puede de
fraudar a los jóvenes que tienen esta 
ilusión. Hay que movilizarse, como lo 
saben hacer los pueblos cultos. Pri
mero, agradeciendo a autoridades y 
parlamentarios la aprobación; después, 
seguir de cerca el largo proceso hasta 
la ejecución, vigilando, sugiriendo, ne

gociando. Y mientras 
tanto, pasear por Sevilla 
y Granada el mejor de 
los repertorios de nues
tras agrupaciones musi
cales. ¿Qué tal una serie 
de conciertos ante el Pa
lacio de San Telmo, en 
la Plaza de España y en 
Bib Rambla? 

Para cantar no sirvo, 
pero aplaudir sí que 
aplaudo. Allí estaré. • 

APARTOCUEVAS 
P. A . de A l a r cón 

Bda. San Torcuata s/n Estación de Guadix 

¡Disfrute del encanto 
de una cueva! 

Tfho. 958 / 66 49 86 Fax: 958/66 17 21 
http://www.andalucia.com/cavehotel 

E-mail: cavehotel@vnet.es 

http://www.andalucia.com/cavehotel
mailto:cavehotel@vnet.es


Mejora del servicio de tren 

Desde octubre han entrado en fun
cionamiento de nuevas unidades de los 
TRD, siendo a partir de ahora tres los 
servicios de ida y vuelta en la línea 
Almería-Granada-Sevilla y cuatro los 
que se hagan de ida y vuelta entre 
Almería y Granada. 

Se ha iniciado el servicio del tren 
ligero TL que en realidad no es otra 
cosa que un tren regional compuesto de 
un solo vagón con capacidad para 60 
pasajeros que ha comenzado el servicio 
cubriendo la línea Almería-Granada 
además de utilizarse para realizar el 
servicio Guadix-Granada. 

Centro Divina Infantita 

El colegio la Divina Infantita por 
fin consigue el tan anhelado concierto 
educativo con la Consejería de Educa
ción de la Junta de Andalucía tras tres 
meses de trasiego y no pocas protestas 
de los afectados al habérsele negado en 
un principio el concierto para poder 
impartir enseñanza secundaria en el cen
tro. 

Escuela de Flamenco 

El área de cultura del Ayuntamien
to de Guadix ha programado un nuevo 
curso de la Escuela Municipal de Fla
menco de Guadix en baile y guitarra 
flamenca. Las inscripciones se pueden 
formalizar en Plaza de las Palomas, 22. 

TORCUATO FANDILA 

Circuito Andaluz de Música 

Como quiera que Guadix tuvo bue
nos resultados de asistencia en público 
en la temporada anterior se ha iniciado 
la II fase o Ciclo de conciertos dentro 
del Circuito Andaluz de Música. Este 
se inició con un concierto en un día no 
muy afortunado donde se presentó el 
grupo de música antigua Neocantes con 
canciones, romances y villancicos del 
cancionero del Palacio Real de Madrid 
de los siglos XV y XVI en un entorno 
pequeño pero acogedor como es el Hos
pital Real de la Caridad que se estrena 
para este tipo de actuaciones culturales. 

Viaje a Marruecos 

En una iniciativa patrocinada por el 
Instituto Andaluz de Administración 
Pública y en la que participarán además 
varios mandatarios locales del resto de 
provincias de Andalucía, el alcalde ac-
citano tenía previsto visitar las princi
pales ciudades de Marruecos con la 
idea de captar posibles inversores al 
tiempo que mostraba una serie de expe
riencias formativas tales como las es
cuelas taller, programas de promoción 
laboral, etc. 

Aula Municipal de Teatro 

Los alumnos y profesores del aula 
municipal de teatro de Guadix en cola
boración con la Diputación Provincial 
de Granada recordaron con la puesta en 
escena de la obra "La casa de Bernarda 
Alba" al genial literato de Fuenteva-
queros en el centenario de su nacimien
to. 

Deficiencias educativas 

El PA criticó las deficiencias con 
las que ha comenzado el curso en los 
colegios de la provincia y por ende en 
la la comarca. De esta manera quería 
salir al paso de la sensación de norma
lidad que tanto el delegado provincial 
como el consejero querían transmitir 
en los inicios del curso escolar, resal
tando tanto la deficiente colocación de 
diversos colectivos del profesorado, 
además de la tardanza en la puesta a 
punto tanto de material como de mobi
liario escolar en los centros de nueva 
creación de la ESO en la comarca de 
Guadix. 

Red Forum 

A finales de septiembre se clausu
raba en Guadix la reunión anual de la 
Red Forum en la que participan ciuda
des de toda Europa preocupadas por el 
medio ambiente urbano. 

Los representantes de las distintas 
ciudades participantes fueron recibidos 
en el ayuntamiento realizando un breve 
recorrido turístico por Guadix para ir a 
parar después al Hotel Comercio donde 
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se celebró la última ponencia y se die

ron por concluidas las mesas de análi

sis y reflexión que habían traído a estos 
visitantes hasta Guadix. 

Este organismo, puesto en marcha 
por la Unión Europea, tiene como co

metido fundamental informar a los ciu

dadanos sobre los beneficios de la 
peatonalización para evitar la degrada

ción del entorno urbano. 

Seminario INEDI 

La empresa Albant y Porcel como 
gestora del programa europeo de ini

ciativas de empleo para discapacitados 
ha organizado en las ciudades de Gua

dix y Baza un seminario al que asistirán 
técnicos especialistas en la integración 
de personas con minusvalía de España, 
Francia e Irlanda y durante el cual se 
intercambiarán experiencias en esta 
materia. 

Entre las actividades programadas 
que van a combinar mesas de trabajo y 
visitas turísticas se va a tratar desde la 
situación del Proyecto INEDI hasta una 
reflexión sobre los aspectos relaciona

dos con la adecuada y necesaria coordi

nación de la leyes, así como la lectura 
del informe sociolaboral de personas 
con discapacidades en ambas comar

cas. 
Se trata de un plan de orientación 

profesional para personas con minus

valías que a partir de un entrevista per

sonal y con ayuda técnica serán orien

tadas, motivadas e informadas para ac

ceder a un empleo aprendiendo todos 
los instrumentos para superar cuantos 
inconvenientes se topen en la búsqueda 
de un puesto de trabajo. 

Acceso a Rambla Faugena 

El PP, por medio de una nota de 
prensa, informaba a la población de la 
Estación y Faugena en particular de 
una buena noticia. 

Por iniciativa del PP, a través del 
diputado Eugenio Castillo, se han 
retomado los contactos con RENFE para 
solucionar el aislamiento a que estaban 

siendo sometidos los vecinos de la Ram

bla Faugena por causa de la anulación 
en la anterior legislatura del paso o 
conexión con el barrio de la Estación 
de Guadix. 

Y es que RENFE, a través de su 
director general de infraestructura, ha 
manifestado la firme voluntad de resol

ver de forma definitiva y satisfactoria 
el problema de la barriada Faugena, 
sustituyendo el actual paso peatonal ce

rrado por un paso elevado susceptible 
de ser utilizado incluso por vehículos. 

IUCA 

Durante la asamblea local de esta 
formación se debatieron entre otros 
puntos del orden del día el plan d e 
trabajo de la asamblea para el cuarto 
trimestre, la afiliación local, el boletín 
informativo que se piensa editar, los 
criterios para la confección de las listas 
para las elecciones municipales así 
como de las finanzas de la misma. 

Vertedero incontrolado 

La asamblea local de IUCA exigió 
al ayuntamiento la solución inmediata 
en la comarca a la puesta en funciona

miento del Plan Director de Gestión de 
Residuos Sólidos Urbanos de la pro

vincia de Granada mediante la puesta 
en funcionamiento de la planta de trans

(Tiír> 
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ferencia, así como la clausura del verte

dero incontrolado de Guadix. 

Quejas Sanitarias 

La sección sindical de CC.OO. del 
distrito sanitario de Guadix demandaba 
información fidedigna y actualizada al 
director del Distrito Sanitario de Gua

dix acerca de la concesión por parte de 
la Consejería de Salud hace ya más de 
un año de una partida económica para 
solucionar los graves problemas de in

fraestructura del Centro de Salud 
accitano. 

Prosiguen en su queja con la denun

cia de la situación actual del servicio de 
Atención Continuada, la arbitrariedad 
en la elaboración de los turnos de guar

dias o los rumores sin confirmar de la 
participación directa del 061 en la ges

tión y control de las urgencias del cen

tro de salud. 

SELLADO DE VERTEDERO 

INCONTROLADO DE R.S.U. 

GUADIX .í GRANADA ) . . 

PROYECTO 
«FINANCIADO POR U 
COWÑfD'AD HJROPEÁ 

№S*flH0U£> REGIONAL i 

O I W A N 
Calle Mira de Amezcua, 5 
Guadix . Tfno958 66 05 00 
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Canal de riego 

El PP accitano ha manifestado su 
sorpresa ante la falta de una partida 
para la construcción del canal de riego 
de la Hoya de Guadix en los presupues
tos generales del Estado para 1999. 

En un moción que se ha propuesto 
elevar a pleno se excusa este grupo 
basándose en el desconocimiento de 
las causas que hayan podido provocar 
esta desaparición de una partida previs
ta en principio por valor de 230 millo
nes de pesetas. 

Desgraciadamente ya es la cuarta 
vez que los fondos para este tan necesa
rio proyecto se suprimen de los presu
puestos generales y es la razón por la 
que se han movilizado a todos los par
lamentarios de la provincia para que 
realicen una enmienda en los presu
puestos nacionales trasladando además 
este acuerdo a los portavoces de los 
distintos grupos parlamentarios en el 
congreso. 

Pista de atletismo 

Se firmó el acta de replanteo de la 
pista de atletismo de Guadix (147 mi
llones de pesetas) en un acto en el que 
se dieron cita desde el alcalde de la 
ciudad, el delegado de turismo y De
portes de la Junta hasta personal de la 
Dirección General de Infraestructuras 
Deportivas de la Junta, así como de la 
empresa Obrascom, adjudicataria de las 
mismas. 

Residencia 

En los terrenos de propiedad muni
cipal sitos detrás del polideportivo mu
nicipal se firmó el acta de replanteo de 
la futura residencia de mayores (74 pla
zas) con pabellón de asistencia de 
Alzheimer de Guadix. Con ello se da 
forma material al presupuesto inicial 
de 40 millones librado por la Junta de 
Andalucía y que luego se habrá de com
pletar con las aportaciones de ejerci
cios venideros así como de otras insti
tuciones incluido el ayuntamiento. 

Curso de jóvenes 

Con el objetivo de lograr aumentar 
la autoestima y las habilidades sociales 
en jóvenes la Concejalía de Juventud y 
Drogodependencias ha organizado un 
curso dirigido a jóvenes de modo que 
les permita mejorar sus expectativas de 
cara a la obtención de empleo y en la 
mejora de las relaciones sociales fami
liares. 

Curso Cruz Roja 

La asamblea comarcal de Cruz Roja 
tiene prevista la realización de un curso 
de auxiliar de transporte sanitario que 
se va a realizar en el centro municipal 
de Educación de Adultos. Para el acce
so se precisa haber cumplido los 16 
años y tener realizado el curso de 
socorrismo. 

TORCUATO FANDILA 
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Jóvenes empresarios 

La asociación de jóvenes empresa
rios de Granada recordó en una reunión 
con los agentes económicos locales rea
lizada en Guadix que el autoempleo es 
una de las mejores salidas profesiona
les para los tiempos que corren. 

Con la pretensión de dinamizar el 
futuro profesional de los jóvenes traba
ja esta asociación que se reunió tam
bién con representantes municipales 
para analizar posibles acuerdos de co
laboración entre esta asociación y agen
tes económicos locales. 

Escuelas Deportivas 

Se ha iniciado el plazo de inscrip
ción de ciudadanos en las escuelas de
portivas municipales para la edición 
1998-99. 

Este año contarán con hasta quince 
especialidades o deportes a desarrollar 
y que van desde el baloncesto, atletis
mo, balonvolea, tenis y ajedrez hasta 
gimnasia de mantenimiento para ma
yores. 

Igualmente se ha abierto el plazo 
para inscribir equipos en la liga de 
futbito en las categorías de sénior y 
veteranos para lo cual hay que entregar 
un fianza de 10.000 pesetas. 

LIBRERIA 
PAPELERÍA 

PORCEL (prensa 
Libros de Lectura 

Juegos (Didácticos , 94ateriaC LscoCar 
Avda. Medina Olmos, 35 - Telf. 958 66 13 07 GUADIX 
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Inauguración del curso 

El delegado de Educación Rafael 
Pedrajas inauguró entre protestas el 
curso de secundaria en Guadix. La pri
mera visita se celebró en el instituto 
Acci para luego trasladarse al Pedro 
Antonio de Alarcón y Padre Poveda 
donde fue recibido con fuertes protes
tas por parte de los alumnos del centro 
toda vez que estos centros aún a estas 
alturas de curso no están dotados de 
personal y material. 

El delegado de Educación capeó el 
temporal como buenamente pudo dan
do explicaciones de la mejor forma po
sible tanto a los alumnos que le deman
daban soluciones como a los propios 
profesores. 

Respecto a la falta de profesorado 
el delegado Rafael Pedrajas intentó ex
plicar el proceso que se sigue cada año, 
asegurando que ya se habían hecho y 
realizado todos los nombramientos que 
faltaban por hacer y que en breve se 
incorporarían, que es lo que están espe
rando tanto en Alquife como en la Es
cuela de Arte de Guadix, además de en 
los centros mencionados. 

Asociación de Viudas 

Con ámbito comarcal ha nacido en 
Guadix una asociación de mujeres viu
das con la intención de promover la 

formación cultural, psicológica, labo
ral y lúdica de la mujer en este estado. 

La asociación pretende dotar a las 
mujeres de los recursos que les permi
tan tomar parte activa en la vida social 
de su entorno, así como dar orientación 
frente a los problemas de carácter per
sonal, económico, familiar y laboral 
que genera esta situación. 

Si se desea más información, se pue
de llamar a los teléfonos 958 66 32 38 y 
35 34. 

Traslado a suelo industrial 

Se ha abierto el plazo para acogerse 
al programa de traslado a suelo indus
trial promovido por la Consejería de 
Trabajo de la Junta de Andalucía. Este 
programa va a permitir acogerse a cuan
tos empresarios naturales o foráneos 
quieran acceder a las naves de protec
ción oficial que se van a construir en el 
polígono industrial de la ciudad de 
Guadix. 

Cine sonorizado 

Los servicios técnicos municipales 
han dado su visto bueno al nuevo siste
ma denominado Dolby Surround que 
se ha empleado en la sala de proyec
ción de la Casa de la Cultura y con el 
que se espera poder solucionar el soni
do defectuoso de que disponía ésta. 

Una vez reparado el sistema de so
nido, la sala ha proseguido con la pro
gramación que tenía en cartelera por lo 
que nuevamente se puede disfrutar del 
recuperado, aunque provisional, cine 
de Guadix. 

Ismael de la Serna 

El ayuntamiento está negociando 
con Fórum Filatélico y la Diputación 
Provincial de Granada el traslado a 
Guadix de la exposición pictórica de la 
obra del accitano Ismael de la Serna 
abierta actualmente en el Palacio de los 
Condes de Gabia, en Granada. 

Además de esta exposición se tiene 
prevista la dedicatoria de una calle (la 
que va desde el torreón del Ferro hasta 
el Palacio episcopal). 

Ismael Torcuato de la Serna—con
temporáneo de Picasso , Juan Gris y 
otros grandes pintores españoles— na
ció en Guadix (1895) y falleció en París 
a los 73 años. De él dijo Picasso cuando 
conoció su obra que estaba ante un gran 
pintor. A Ismael de la Serna aún le 
quedan parientes en la ciudad, incluso 
dentro del campo artístico. 

PUB MENZZETO 
Tómate una copa 

con nosotros 

Avda. Buenos Ames Guadix 

Por su gran pantalla de Televisión 
Por su ambiente y amplitud... 
...No hay mejor lugar de encuentro 

Abierto todos los días desde las 3, 30 de la tarde 
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¿Guadix versus Baza? 
José Pedrosa 

A lo largo del tiempo las plumas 
más eruditas de Baza y de 
Guadix no han cesado de ensa

yar sobre los elementos que han 
contribuido históricamente al enfrenta-
miento de las dos ciudades. A los me
nos eruditos se nos ha dejado un papel 
más pasivo, nuestra opinión social y 
políticamente correcta debía avalar y 
potenciar ese clima ya que de lo contra
rio resultabas encasillado en el bando 
enemigo. 

Este enfrentamiento, en mi opinión, 
se ha caracteriza
do por su gestión 
soterrada en lo 
institu-cional, en 
lo administrativo 
y en lo político, 
cuya principal in
tención ha sido 
guardar las for
mas de cara a la 
galería, de cara al 
público. Por el 
contrario, el en
frentamiento es 
ardiente y vivo 
cuando la puesta 
en escena es lle
vada a cabo por 
el pueblo llano. 
Nadie se ha ocu
pado de quitarle 

hierro a esta situación mas bien todo lo 
contrario. Desde el mito del Casca-
morras al último enfrentamiento pro
vocado por la ubicación del Hospital 
¿Quién ha intentado ver las cosas de 
otra forma? ¿Quién se está benefician
do de esta cerril y artificiosa incompa
tibilidad? 

Las comarcas que han existido his
tóricamente empiezan, como en todo 
proceso evolutivo, a recomponerse y a 
estructurarse obedeciendo a una serie 
de nuevos factores. 

La existencia de las comarcas histó
ricas de Baza y de Guadix obedece 
principalmente a que en su día fueron 
elegidos centros administrativos , co
merciales y por su situación relativa
mente equidistante de los núcleos de 
población de su ámbito. 

La deslocalización sufrida en estos 
años, mucho más profunda desde la 
existencia de unos medios de transpor
te mas rápidos está provocando que los 

Como es lógico, nadie pretende pro
mover la rivalidad con Granada, pero 
lo cierto es que Granada se está tragan
do literalmente a Guadix y nadie se ha 
planteado qué hacer con respecto a esta 
realidad. 

Si Guadix se debilita en sus estruc
turas sociales y económicas, no es por 
su cercanía a Baza, sino por su cercanía 
a la capital, a Granada. 

La queja principal de nuestros co-

flujos poblacionales vinculados a la 
actividad comercial y a los servicios 
contribuya a la desestructuración de las 
antiguas comarcas y como es lógico a 
la redefinición de las mismas. Si esto es 
así para la población, para el dinero es 
mucho más profundo, y el potencial 
económico de nuestra comarca puede 
estar financiando, si la rentabilidad es 
mayor, proyectos que indirectamente 
la estén perjudicando. 

El gran problema de Guadix es su 
cercanía relativa a Granada. 

merciantes es la competencia feroz con 
las grandes superficies de la capital, 

hasta tal punto lle
ga que el Ayunta
miento designa los 
festivos locales de 
tal forma que no 
facilite la huida 
masiva a las gran
des superficies du
rante esos dos días. 

Dejando atrás 
la anécdota , lo 
cierto es que gran 
parte de nuestros 
potenciales termi
nan por irse a Gra
nada los estudian
tes, los trabajado
res públicos (sani
dad, educac ión , 
justicia, seguridad 
social,), los traba

jadores del sector privado (banca, e t c . ) , 
y con ellos nuestros activos más impor
tantes, la renovación y el empuje de un 
sector de población joven, formada y 
competitiva y las nóminas de muchos 
empleados que trabajando en nuestra 
ciudad viven , casi todos, en Granada. 

En definitiva, esta situación hace 
que se deje de aportar a la comarca el 
valor añadido que supone la residencia 
en nuestros municipios de estos traba
jadores. 

Todo esto ha sido posible, a nadie le 

<B.<P. 

ESTACIÓN DE SERVICIO '"SitERM 
e n 

Avda. Mariana Pineda s/n GUADIX 
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cabe la duda, por la mejora de las co
municaciones. Desde que existe la A-
92 este fenómeno de ir y venir a Grana
da a diario se ve 
con toda naturali
dad, los 40 minu
tos de trayecto se 
asumen con natu
ralidad y se acep
tan como mal me
nor a vivir en una 
ciudad que ofrece 
pocos atractivos 
para vivir en ella, 
que principalmen
te se resume en fal
ta de infraestructu
ras: cu l tura les , 
educativas, sanita
rias, deportivas, 
a d m i n i s t r a t i v a s 
etc., y en que vivir 
en Guadix es casi 
más caro que vivir 
en Granada, el precio de la vivienda, la 
falta de competitividad de la mayor 
parte de un obsoleto comercio, los im
puestos municipales, e tc . . 

Hace unos años, se decía de Gua
dix, sobre todo la gente que venía de 
fuera a vivir: 
"Guadix ni ofrece 
las ventajas de un 
pueblo y tiene to
dos los inconve
nientes de un ciu
dad". Los que es
tamos enamorados 
de esta ciudad, los 
que verdadera
mente hemos 
apostado por se
guir en Guadix y 
favorecer su cre
c imiento y 
revitalización que
remos que dentro 
de unos años se 
pueda decir: "Vi
vir en Guadix es 
vivir en una mo
derna ciudad con la ventaja que te ofre
ce la vida de pueblo". Los motrileños lo 

tienen claro, su principal factor en con
tra para darle solución al problema de 
las comunicaciones es que Granada, 

sus poderes fácticos, temen que la ma
yor capacidad de crecimiento de una 
ciudad en plena expansión (con puerto 
de mar, con capacidad para acoger in
dustria pesada, con un gran potencial 
turístico y agrícola) haga que el capital 

Mr.. 

que hoy se invierte en Granada migre a 
la costa que ofrece más rentabilidad. 

Toda la comarca de la costa se une 
para reivindicar 
objetivos comunes 
y el discurso de 
motrileños y sexi-
tanos es común. 
¿Podríamos apren
der algo de esta si
tuación los aceita-
nos y bastetanos? 

En fin, hemos 
equivocado el ob
je t ivo durante 
tiempo, Baza ni 
nos da ni nos qui
ta, y si nunca he
mos estado prepa
rados para compe
tir con Baza ¿cómo 
nos vamos a plan
tear competir con 
Granada? 

Una vez localizado el factor princi
pal origen del problema, no nos queda 
más remedio que ver a través de qué 
estrategia podemos darle la vuelta a la 
situación y hacer que lo que hoy nos 
perjudica mañana nos favorezca. Este 

trabajo debe ser 
planificado involu
crando a cuanta 
más gente mejor, 
con el compromi
so de las institucio
nes y de quienes 
ostentan la labor de 
gobierno en ellas. 

Debemos hacer 
de Guadix una ciu
dad complementa
ria 2L los servicios 
que ofrece Grana
da, debemos aban
donar el discurso 
de competir con 
Baza y de ser sub
sidiarios de Grana
da, discurso que 
hasta hoy sigue vi

gente y que hace que Guadix esté como 
está. • 

ESTACIÓN DE SERVICIO m 

en 

Avda. Buenos Aires s/n GUADIX 
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Cuidando el cortijo 
Picaro 

L a e s q u i n a 
m u s i c a l 

Alexander 

De nuevo, Campanas 

Esto que hoy comienza pre
tende ser una puerta abierta 
al mundo de la música y a la 

lectura entre líneas (o mejor, entre 
canciones) de alguno de los discos 
que se hayan publicado o que se 
publiquen. La elección del mismo 
será, por supuesto, aleatoria. 
Hoy vamos a fijarnos en la parte III 
del "Tubular Be l l s " , de Mike 
Oldfield. 

Estamos, sin duda alguna, ante 
uno de esos discos impuestos por la 
casa discográfica. Cuando el artista 
dejó Virgin y firmó por Wea, entre 
las condiciones del contrato la casa 
se aseguraba unos ingresos millona
rios con la obligación de grabar una 
segunda y tercera (hasta ahora) par
tes de su gran éxito, realizado con 
sólo dieciocho años. No olvidemos 
que un disco como éste perfecta
mente puede vender entre 15 y 20 
millones de copias. 

Centrándonos en el aspecto pu
ramente musical, el disco no aporta 
nada novedoso respecto de los ante
riores. Es manifiesta su absoluta fal
ta de ideas nuevas en cuanto a la 
composición, aunque su capacidad 
como productor sigue conservándo
la intacta. La audición del mismo 
nos deja una sensación de deja vu, 
de la que sólo se salva el tema "The 
Inner Child", al que pone voz la 
cantante Rosa Cedrón, vocalista del 
grupo Luar Na Lubre, continuando 
una cooperación que ya comenzó en 
el anterior trabajo de M .O. (en el 
que hace una versión de un tema de 
aquéllos—"O son do ar"—). El tema 
"El hombre bajo la lluvia" debería 
haberse llamado "Moonlight Shadow 
'98", hasta la voz de Heather Buraett 
se asemeja a la de Maggie Reilly. 

En definitiva, un disco prescin
dible, que nos deja a la espera de su 
nuevo proyecto (al parecer, sólo de 
guitarras), del que esperamos que 
esté a la altura, al menos, de su ante
rior publicación, "The Voyager". Sus 
seguidores lo agradeceríamos. • 

Con la feria, con las fiestas mayo
res, se suele alterar la vida de una 
ciudad. En esta ciudad del sur, que 
algunos llaman Wadi-as y otros 
Guadix cuando no Acci, las fiestas 
sirven, como en muchos otros sitios, 
para que sus habitantes tengan unos 
días de asueto, de diversión, de respi
ro del ajetreo cotidiano. 

No es que se descanse más, al 
contrario, en más de un caso se des
cansa menos que si no las hubiere, es 
que se vive o se disfruta este tiempo 
festivo de otra manera más lúdica y 
agradable, con otro ánimo. 

, -

I ,a llegada de una fiesta local como 
el Cascamorras cambia los ánimos. 
Hay a quien se los dispone para el 
disfrute bullanguero del pintado per
sonal, de manchar al vecino o amigo, 
de esperar al compañero de otros años 
para subir cerca de la Estación del 
ferrocarril y acompañar al Casca-
morras. 

Otros tienen los ánimos dispues
tos para celebrar la fiesta colaborando 
con ella, en unos casos por edad (no 
están para carreras) o por ganas (no 
les apetece pintarse), pero a pesar de 
ello colaboran de modo que la fiesta 
pueda transcurrir placenteramente para 

gozo de todos cuantos la aman y se 
divierten con ella. 

Sin embargo los hay también que 
la fiesta del Cascamorras como en 
otras actividades tienen que hacerlo a 
la fuerza, porque la tradición manda, 
impone. Son aquellos que tuercen el 
labio, fruncen el entrecejo, aunque 
sean capaces de esbozar una sonrisa y 
hasta se dan un golpe de pecho y 
dicen que a ellos les gusta mucho. 

De todos ellos destacan los que 
quieren promocionar de boquilla las 
fiestas del pueblo, pero a condición de 
que les sirvan de promoción a ellos; si 

no, no valen, no aportan nada.Y hay 
otro, como el alcalde de mi pueblo, al 
que además hay que añadirle aquello 
de que las fiestas están bien pero siem
pre y cuando no le afecten. 

Porque, oigan, que si tienen que 
cerrar la Plaza de las Palomas para 
que no pase el Cascamorras a pesar de 
estar anunciado por allí el recorrido 
publicado en el programa oficial de la 
Fiesta mayor, pues, hale, se cierra el 
último día, sin avisar y porque yo lo 
ordeno y mando. ¡Faltaría más! ¿O 
acaso no sabían que yo soy el jefe 
democrático y he de cuidar de mi cor
tijo? • 
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Las salidas intespestivas que hace el 
Cascamorras del itinerario marca

do por los organizadores, sobre todo 
cuando lo hace hacia lugares donde hay 
mujeres con bebés, niños pequeños o 
mayores que también gustan pero no 
pueden disfrutar de la fiesta. 

La desaparición de la Feria de Ga
nado en esta edición. Sería intere

sante que se aclarasen y cuando menos 
fueran consecuentes; o se promocionan 
o no se hace, pero no vale lo de hoy sí y 
mañana no. Por algo se llama Feria. 

Que con la puesta en funcionamien
to de la anhelada y tardía circun

valación de Guadix, el tráfico en la 
ciudad no sólo no haya mejorado sino 
que el caos circulatorio en algunos ca
sos y en horas y días concretos incluso 
ha empeorado. 

Urge pues tomar medidas con el 
tráfico en la ciudad, pues ya no hay 
excusa que valga. 

Que no exista en la ciudad ni una 
sola instalación deportiva digna 

en la que los aficionados al fútbol, que 
los hay de toda clase y condición, pue
dan jugar al mismo sin correr peligro su 
propia identidad como deportistas. 

Que la conexión del Polígono In
dustrial de Guadix con la EDAR 

(Estación Depuradora de Aguas Resi
duales) siga sin realizarse y el ayunta
miento de la ciudad haga la vista gorda 
con los establecimientos, talleres, in
dustrias de transformación, etc, que rea
lizan sus vertidos sin depurar, directa
mente al cauce de la rambla de Paulenca. 
Ello nos perjudica a todos. 

.A f c irnos 
La alta participación de los ciudada

nos en las fiestas de la edición de 
la Feria de 1998. En algunos casos ha 
sido histórica. 

TORCUATO FANDILA 

Tener que recordar que la compe
tencia de policía en materia de ver

tidos dentro del casco urbano corres
ponden al ayuntamiento, por lo que de
bería de tomar en consideración la ne
cesidad imperiosa de mantener limpio 
de toda clase de vertidos los cauces de 
ramblas y ríos que discurren por la ciu
dad. 

lisiaría 
Que la señalización vertical y hori

zontal para los vehículos que cir
culan por la ciudad se generalizase y 
abarcara a todos los barrios de la ciu
dad. ¡Seguramente alguien pensaría que 
sus impuestos sirven para algo! 

Que se volviesen a celebrar eventos 
feriales en la zona de productos 

típicos de la misma y que pudiesen 
servir a la vez de escaparate de sus 
potencialidades reales. 

No tener que llegar a situaciones 
extremas como la que se ha pre

sentado con el canal de riego para que 
nuestros políticos adoptasen por norma 
la estrategia de defender al unísono los 
intereses de la comarca, pues lo del 
canal, por pura imprevisión y desidia 
partidista clama al cielo. 

d - % Ib é 4& 

E n 
G u a d i x 

sus J o y e r o s 
Plaza de las Palomas C/ Ancha, 27 y Duque de Gor 
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BALCON 
Plenos ordinarios de julio y agosto 

Se aprobó por unanimidad el pro
yecto de ejecución de las obras de cons
trucción de la residencia de mayores 
de Guadix, que en este año cuenta con 
un presupuesto de 40 millones de pese
tas, prorrogándose su construcción en 
varias anualidades según el convenio 
firmado dependiendo de las consigna
ciones presupuestarias de la Junta de 
Andalucía y recordando que la finan
ciación para la construcción y equi
pamiento del cen
tro es tr iparti ta 
puesto que compe 
te al Ayuntamiento 
a la Consejería de | 
Asuntos sociales y 
al Minis ter io de 
Trabajo. 

Hubo unanimi
dad en aprobar va
rios convenios ur
banísticos suscritos 
entre el ayunta
miento y otras enti
dades. Así ocurrió 
con la Sociedad Ge
neral Azucarera de 
España S.A. para 
recalif icar como 
suelo urbano desti
nado a uso residencial los terrenos de la 
antigua fábrica azucarera. Lo mismo 
se hizo con los terrenos restantes de la 
Huerta Milla que mantienen su clasi
ficación como suelo urbano con uso 
residencial, al igual que los terrenos 
próximos también a la antigua Azuca
rera propiedad de Salmerón Porcel y 
Espigares Bailón. 

No se ratificó el convenio previsto 

que ahora se está pendiente tan sólo del 
tratamiento que en el nuevo plan gene
ral de urbanismo —pendiente de apro
bación definitiva— se le haya dado a 
estos terrenos que precisamente por una
nimidad era aprobada inicialmente tan
to la revisión del Plan General de Or
denación Urbana de Guadix (PGOU) 
como el plan especial de Protección, 
reforma interior y catálogo del conjun
to histórico y zona de cuevas adyacen
tes los cuales han sido redactados por el 
equipo Delta Sur, S. A. disponiendo de 

cuarenta y cinco días naturales para su 
exposición al público. 

De acuerdo con el convenio que 
mantienen tanto el ayuntamiento y la 
cooperativa "Acciasistencia" para la 
prestación del servicio de ayuda a do
micilio se acordó incrementar en un 
2% el precio horario de la prestación de 
ayuda a domicilio que ahora pasa a 
1015 ptas. hora en día laboral y 1117 
ptas. en día festivo. 

t i i l h 

i 

p a r ; Huerta de las Pastoras con lo 

Por unanimidad se aprobaron los 
estatutos del consorcio del Centro de 
Transportes de Mercancías y una 
addenda al Convenio de Cooperación 
entre la Consejería de Obras Públicas y 
el propio ayuntamiento. 

Con la abstención del grupo del CDS 
se aprobaron el convenio de colabora
ción entre el ayuntamiento de Guadix y 
la empresa de gestión medioambiental 
EGMASA a la que posteriormente en 
este mismo pleno se adjudicaría el pro
yecto de transformación del vertedero 

de Guadix en el Par
que periurbano cono
cido como el Vivero. 

Se trató en esta 
ocasión de un pleno 
al que la corporación 
accitana se vio obli
gada a realizar por 
imperativo judicial y 
que debió de haberse 
celebrado con ante
rioridad, pero debido 
a la negativa de la 
presidencia no se hizo 
realizándose ahora 
una vez conocida la 
sentencia del tribunal 
que obligaba a la rea
lización del mismo. 

El punto que se 
pretendía tratar era exigir a la Junta que 
cumpla sus promesas con los mineros 
de Alquife para la inmediata apertura 
de la explotación minera. 

Al tratar este punto se presentaron 
sendas mociones por grupos diferentes, 
una por el PSOE y otra por el PP. La del 
PSOE estaba más encaminada a desta
car la actitud de la presidenta de RENFE 
sobre le problema de las minas de 
Alquife. mientras que la del PP lo era 

Electrodomésticos 
Avda Medina Olmos, 43 

Tfnos. 958 66 08 19 - 958 66 30 55 + Fax 

r o r r 
CENTRO 
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MUNICIPAL 
acerca de la administración autonómi
ca por lo que al final se convino en 
aprobar por unanimidad el recordatorio 
tanto a la administración central como 
autonómica de los compromisos adqui
ridos con los mineros, así como instar a 
los mismos a que sigan apoyando todas 
las alternativas económicas para la co
marca de Guadix. 

Se aprobó por unanimidad la mo
ción del PSOE sobre felicitación a la 
coral ACYDA y al restaurante Veleta 
por promocionar la cultura musical y 
gastronómica acci-
tana con ocasión de 
la reunión y visita a 
la ciudad de la Fe
deración de Asocia
ciones de la Prensa 
españolas. 

Hubo unanimi
dad en la propuesta 
del PP para solicitar 
a la Consejería de 
Obras Públicas la 
apertura de una vía 
de servicio que co
necte directamente 
Hernán-Valle con 
la autovía A-92 en 
dirección a Baza. 

Se rechazó por 
unanimidad la soli
citud de los propietarios de la Huerta de 
los Lao sobre expropiación forzosa de 
la misma al no acreditar la titularidad 
de la propiedad, rechazando de paso el 
inicio del expediente de justiprecio por 
no haber transcurridos dos años desde 
dicha advertencia hasta la presentación 
de la hoja de aprecio que marca la le
gislación en estos temas. 

Con los votos a favor del PSOE y 
CDS y la abstención del PP se aprobó 

una moción del PSOE sobre las graves 
repercusiones de la reforma del acuer
do sobre el aceite. 

Otra moción del PSOE sobre el man
tenimiento del actual subsidio agrario 
para trabajadores mientras se acomete 
el estudio de viabilidad de un nuevo 
modelo de protección en el medio agra
rio fue aprobada esta vez con los votos 
favorables del PSOE y PP y la absten
ción del CDS. 

Los premios Guadix se acordaron 
entregar en la edición de la Feria 98 a 
las siguientes personas e instituciones: 

Hotel Comercio, Jacinto Garzón, 
Hermanos Fossores de la Misericordia 
y Dolores López Bueno. También se 
acordó felicitar a Ana Garzón por el 
diseño para colgantes y pins del torico 
de Guadix. 

Se acordó por unanimidad comprar 
a un vecino de Hernán-Valle los terre

nos necesarios para la instalación del 
depósito de agua. 

Se aprobó por unanimidad el pro
yecto de transformación del vertedero 
de Guadix en Parque Periurbano (anti
guo Vivero) y se solicita a la Sociedad 
Líder Comarca de Guadix una subven
ción de 15,6 millones de pesetas. 

Se solicitó a la Delegación Provin
cial de Educación la concesión para el 
año 98/99 del 2 o ciclo de la ESO en la 
Divina Infantita ya que las obras ne
cesarias para impartirlo están resueltas. 

Ruegos y preguntas 

Ruego para que 
en las pruebas de se
lección de monitores 
se prime el conoci
miento del oficio y 
no sólo el tiempo del 
paro. Se solicitó una 
vez más la retirada 
de materiales exis
tentes en los aparca
mientos del mercado 
de mayoristas de la 
ciudad por el peligro 
y la falta de higiene 
que esto representa. 

Que se cumpla la 
ordenanza de ruidos 

y se exija llevar casco para la circula
ción con motos y ciclomotores, etc. 

El PP formuló las siguientes pre
guntas: ¿Se ha recibido la obra de la 
Plaza de Abastos? ¿Se está clorando el 
agua potable? ¿Por qué no se coloca en 
la piscina municipal infantil una red de 
protección a la salida del agua? ¿Es 
potable el agua del Caño de San Antón? 
En caso negativo, que se avise conve
nientemente. 

o c h a 
Videoteca y S.A.T. 

COMARCAL 
Lepanto, 4 

Tfno. 958 66 07 48 Guadix 
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Cortes y Graena 

Cerca de medio centenar de usua
rios del balneario de Cortes y Graena 
han denunciado las deficiencias de la 
instalación de aguas termales. En una 
carta enviada al alcalde, Antonio 
Sánchez Navarro, estos clientes del bal
neario, muchos de ellos asiduos, seña
lan que en estos últimos años las insta
laciones "no han progresado nada", y 
que ahora carecen de bancos para poder 
sentarse, pese a que la mayoría son 
personas con dolencias. 

Además critican el estado de las 
calles colindantes, donde aseguran que 
es imposible pasear, y que el tradicio
nal mercadillo ha desaparecido, por lo 
que afirman haberse encarecido los pre
cios. 

Consideran estar en el deber de de
fender "lo bueno que hay en nuestra 
región" y agregan que "teniendo un 
tesoro tan grande, como son estas aguas 
termales, no lo saben aprovechar", ad
virtiendo que "la gente se va despla
zando a otros lugares que les ofrecen 
mejores servicios". 

El alcalde, Antonio Sánchez Nava
rro, manifestaba que el Ayuntamiento 
tiene previsto ejecutar cerca de 50 mi
llones de pesetas durante este ejercicio 
económico para la mejora del balneario 
y su entorno. Estos fondos proceden de 
diversas instituciones interesadas en 
fomentar el turismo de la zona y la 
promoción del balneario es uno de los 
puntos importantes del Plan de Dina-

mización Turística de Guadix y el 
Marquesado. 

Se prevé destinar 8 millones para 
potenciar el balneario, 6 millones, des
de Turismo, para la mejora del entorno 
y ajardinamiento del recinto del bal
neario. Por parte del IMSERSO, en fun
ción de un convenio entre el Ayunta
miento y ONCE, 15 millones de pese
tas para la mejora de la accesibilidad al 
recinto termal. En la actualidad se está 
gestionando, además, una subvención 
de 20 millones de pesetas, procedente 
de Líder, para la remodelación del bal
neario. 

A todo ello hay que sumar los algo 
más de 24 millones que desde la Dipu
tación granadina se destinarán al arre
glo de las vías públicas de la práctica 
totalidad del municipio de Cortes y 
Graena. 

Según el alcalde, "todas estas ac
tuaciones, junto a la dotación de perso
nal propio —gerente y auxiliar admi
nistrativo— y la construcción de un 
edificio de usos múltiples y un área 
comercial, vienen a demostrar que sí 
estamos trabajando para mejorar y ofre
cer un mejor servicio a los bañistas". 

En relación al escrito de algunos 
usuarios, el alcalde manifiesta que "el 
contenido de este texto se malinterpretó, 
puesto que las quejas de estas personas 
se centraban en la ausencia del merca
dillo y en la escasez de espacios públi
cos para el esparcimiento, pero no ha
cían referencia a su servicio (del bal
neario)". 

Y por lo que respecta al mercadillo, 
Antonio Sánchez asegura que lo único 
que se ha hecho es regularizar su situa
ción. 

Bácor-Olivar 

Bácor Olivar verá pronto cumplido 
su deseo de convertirse en entidad local 
autónoma, tras las gestiones llevadas a 
cabo por su alcalde, José Anselmo Gar
cía. Todo comenzó en las anteriores 
elecciones, en las que, por vez primera, 
los habitantes elegían directamente a 
su alcalde. "Antes se nombraba un de
legado desde Guadix". Desde entonces 
se ha estado trabajando intensamente 
"sobre todo a nivel interno, ya que se ha 
tenido que crear todo un Ayuntamiento 
a partir de una mesa y una silla", co
menta el primer edil. 

El reconocimiento de entidad local 
autónoma otorga un techo mayor de 
autonomía y un nivel jurídico más alto, 
sin que eso suponga la separación del 
Ayuntamiento de Guadix. 

Durante este tiempo se han llevado 
a cabo una serie de actuaciones en las 
calles, en el alumbrado público, en el 
suministro de agua y en la situación 
sanitaria. "Próximamente se iniciarán 
además unas obras de equipamiento 
deportivo financiadas por la Delega
ción de Turismo y Deportes, que as
cienden a siete millones de pesetas". 

Pero la piedra angular del desarro
llo económico pasa por el turismo rural 
como actividad complementaria a la 
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agricultura y la ganadería. "Por todo 
ello, tenemos varios proyectos en men
te, como el acondicionamiento del cas
tillo árabe. También hay una importan
te empresa inglesa interesada en cons
truir chalets con fines turísticos". No 
obstante, el alcalde reconoce que que
dan algunas asignaturas pendientes 
"como es arreglar el problema de la 
carretera que va de la autovía al panta
no". 

Pedro Martínez 

Según su alcalde, Manuel Alfaro, la 
residencia de ancianos que se prevé se 
inaugurará a finales de año, "tendrá 
capacidad para 65 personas, y supon
drá la creación de unos 25 ó 30 puestos 
de trabajo". 

Las obras, que están a punto de fi
nalizarse, han supuesto una inversión 
de unos 200 millones de pesetas. Dig
nas son de resaltar las comodidades 
que alberga la residencia, con habita
ciones "que tienen un espacio de 24 
metros cuadrados, el equivalente al de 
un hotel de cuatro estrellas". 

Además, la residencia se ha cons
truido en un espléndido entorno natu
ral, con el cerro Mencal en una de sus 
alas. También se encuentra estratégica
mente situado junto al Centro de Salud. 

Otro de los grandes proyectos lle
vados a cabo con el fin de potenciar el 
empleo ha sido el polígono ganadero, 
en el que hay nueve naves en produc
ción. Pero lo fundamental es que poco a 
poco se ha ido consiguiendo convencer 
a algunos jóvenes de que vivir en el 
pueblo es posible. 

La Calahorra 

El grupo musical noruego Grace ha 
elegido la estación de La Calahorra 
como marco para realizar su próximo 
vídeo-clip Helio. Aunque lleva poco 
tiempo en la música, con sus dos pri
meros temas ha alcanzado el número 
uno en su país. 

Por su parte, Guadix, junto con 
Motril, Otívar y Granada, es el escena

rio elegido por la cadena de televisión 
alemana Pro 7 para grabar un capítulo 
de una serie policiaca. 

Aldeire 

El comité comarcal del Partido 
Andalucista denuncia en un comunica
do el estado de suciedad en que se 
encuentra el área recreativa de la 
Rosandrá, una situación que califican 
de lamentable y de la que respon
sabilizan a la Consejería de Medio 
Ambiente y al Ayuntamiento. Según 
los andalucistas, las basuras no se han 
recogido durante el verano y el abando
no de las instalaciones es total. 

Ante la respuesta del alcalde de que 
este servicio corresponde a la Empresa 
Ferrovial, se le ruega que se exija a esta 
empresa el cumplimiento del contrato. 

Huéneja 

Durante los primeros días de octu
bre, celebra esta localidad sus fiestas 
patronales en honor al Beato Francisco 
Serrano, natural del pueblo, coincidien-

los proyectos más importantes de los 
últimos meses. Este puente hidráulico 
soluciona uno de los problemas más 
importantes de esta zona, atravesada 
por la rambla del río, que suponía di
versas dificultades para los vecinos, en 
especial los días de lluvia. 

Otra de las actividades estrella a 
sido la degustación de una paella gi
gante por más de mil personas 

Dólar 

Se dota con 160.000 pesetas la beca 
anual que se concederá para organizar 
la Agencia de Lectura de Dólar a partir 
de primeros de noviembre. La persona 
elegida destinará dos horas semanales 
al desarrollo de su función. 

Se acuerda adquirir un terreno de 
2060 metros cuadrados sito en el paraje 
"La Olivilla" para destinarlo a pista 
polideportiva 

Lanteira 

Se aprueba iniciar la expropiación 
forzosa de 2777 metros cuadrados de 
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do la de este año con el 250 aniversario 
de su muerte. Entre los diversos actos 
programados cabe destacar la inaugu
ración del puente que une los dos ba
rrios del anejo de Huertezuela, uno de 
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terreno, propiedad de Juan Núñez Ca
brerizo, sobre los que el Ayuntamiento 
construyó, "en su día y por ignoran
cia", unas instalaciones deportivas, cuya 
situación se intenta regularizar ahora. 

Líder Comarca de Guadix, S.L. ¿Eres empresario? 
Plaza de las Palomas, s/n . Q u i e r e s ampliar tu empresa? 
T l e f - F a x . 958 66 51 91 - 9 5 8 66 50 70 ~ • • 
18500 Guadix ¿ Q m e r e s s e r empresario? 

Líder Comarca de Guadix espera y desea tu consulta para poner 
a tu disposición un equipo de información y asesoramiento 
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Benalúa 

Benalúa recibirá por parte de la Di

putación una inversión de 6 millones 
de pesetas delegadas en su ayuntamiento 
para la mejora de las instalaciones del 
recinto del campo de fútbol. 

En otro orden de cosas, la asamblea 
local de IUCA de Benalúa informa a la 
opinión pública de la apertura de una 
cuenta bancada en Caja de Madrid y en 
la sede de la propia IUCA de Benalúa 
para recoger la ayuda material y econó

mica destinada a Cuba y Haití. Esta 

Autovía A-92 

Probisa ha sido la empresa adjudi

cataria de las obras de rehabilitación y 
refuerzo del firme de la autovía A92 
entre el mirador de La Peza y Arroyo 
de Gor con una nueva técnica denomi

nada reciclado en frío. 
Según la empresa, este sistema per

mite regenerar el pavimento asfáltico 
sobre la propia carretera para posterior

mente extender una nueva capa de 
rodadura sobre la actual. Este nuevo 
sistema tiene la virtud, además, de ser 

ció, en la falta de proyecto y en irregu

laridades en la constitución de la mesa 
de contratación. 

El portavoz de la coalición, Anto

nio Marín, considera que el hecho de 
recurrir a la privatización responde tan 
sólo "al objetivo de sacar dinero y qui

tarse cargas de encima" 

campaña ha sido organizada por la ONG 
MediCuba para paliar en lo posible los 
gravísimos daños que ha provocado el 
paso del huracán Jorge por estos terri

torios. 

La Peza 

Varias poblaciones de la comarca 
sufrieron el 21 de septiembre una inte

rrupción en el suministro eléctrico des

de las doce del mediodía a las ocho de 
la tarde. El fallo coincidió con la caída 
de un fuerte aguacero. 

Posteriormente, una masiva mani

festación recorría las calles de La Peza 
como muestra de indignación por los 
continuos cortes de luz que se vienen 
sufriendo. 

Los vecinos aseguran que se produ

cen al año más de doscientos cortes de 
luz, debidos problablemente —según 
ellos piensan— a la "ancianidad" de la 
línea por la que se realiza el suministro 
eléctrico a la localidad. 

Ciudadanos de otras localidades de 
la zona, como El Marchal, se manifies

tan en términos similares. 

más barato en los costes de ejecución 
de obra reduciendo al tiempo el impac

to ambiental que una obra de estas ca

racterísticas genera. 
Según la Junta de Andalucía, la 

empresa adjudicataria dispone de tres 
meses para la finalización de los traba

jos, que comenzaron con una semana 
de retraso. 

Purullena 

Diez mil kilos de plástico para 
reciclaje ardieron en la fábrica de 
"Puruplast" Purullena de Plásticos como 
consecuencia del incendio próximo a 
donde se encontraba los plásticos espe

rando su reciclaje de unos palets de 
madera. En las tareas extinción intervi

nieron dos camiones de los bomberos 
accitanos. 

Por otra parte, una propuesta de IU

LVCA ha paralizado la iniciativa del 
PSOE, grupo gobernante, de privatizar 
el servicio de agua y alumbrado. La 
propuesta se fundamenta en la previsi

ble pérdida de empleo de los actuales 
trabajadores encargados de este servi

Minas de Alquife 

Orden de retirada de maquinaria 

El día 28 de agosto se conoce la 
providencia, de fecha 19 del mismo 
mes, del titular del Juzgado de lo Social 
número 1 de los de Granada, magistra

do Moisés Lazuén Alcón, en la que se 
ordena que se efectúe el día 3 de sep

tiembre la entrega de maquinaria pesa

da de las minas, por un valor próximo a 
los 100 millones de ptas. a los propieta

rios legales de la misma, la empresa 
Covental, S. A. y el particular Ricardo 
Martínez García. 

La retirada de la maquinaria pesada 
debe tener lugar justamente cuatro días 
antes de que sea declarada oficialmente 
la insolvencia de la empresa que pre

tende el reflotamiento de las minas, 
momento que esperaban los trabajado

res integrados en la Sociedad Limitada 
Laboral para pedir los créditos necesa

rios con los que afrontar la compra de 
estas máquinas con el apoyo de la Con

sejería de Trabajo e Industria de la Jun

ta de Andalucía. 

Fin de las minas 

Luis Carlos Cervilla, secretario ge

neral de la Federación de Industrias 
Afines de UGTGranada acusa a la Co

misión Liquidadora de adelantarse a la 
insolvencia, "a sabiendas de que la ma

yoría de los acreedores ya han pactado 
sus deudas con los mineros de Alquife". 
El responsable sindical añade que si la 
retirada de la maquinaria pesada final

mente se lleva a cabo, "toda la esperan

za que había depositada en el futuro de 
la mina queda estrangulada, y la co

marca entera se verá afectada". 
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Respuesta de la Liquidadora 

Un portavoz de la Comisión Liqui
dadora de la antigua CAM asegura que 
en los últimos meses transcurridos la 
situación de la explotación no ha cam
biado sustancialmente; añade que no 
tiene constancia por escrito de que nin
guna empresa, salvo Renfe, hubiera 
condonado total o parcialmente sus cré
ditos a la SLL y que, por tanto, el mon
tante de éstos se mantiene en unos 3.300 
millones de pesetas. Esta importante 
cantidad se corresponde con la deuda 
de convenio, con las indemnizaciones a 
los trabajadores no integrados en la SLL 
y con la deuda con la masa de acreedo
res (posterior al convenio). 

Se retira la maquinaria 

Tal como estaba previsto, los mine
ros de Alquife pueden ver cómo se 
procede a efectuar la retirada de la ma
quinaria bajo un importante dispositivo 
de la Guardia Civil formando un cor
dón humano para impedir el paso de los 
trabajadores al yacimiento minero. 

Hasta el momento de la retirada, los 
mineros confiaban en poder negociar 
con los nuevos dueños de la maquina
ria. Según informa Alfonso Ocaña, se
cretario provincial de Minería y Meta
lurgia de CC. OO., "nuestra oferta era 
comprar las máquinas y pagar los gas
tos que hayan tenido". No obstante, la 
precipitación de los acontecimientos ha 
dificultado las negociaciones, "puesto 
que hasta el día 1 no tuvimos ninguna 
información de que este hecho se iba a 
producir, así que sólo hemos tenido dos 
días para conversar". 

Ocaña considera que la realidad de 
la situación desvela una voluntad polí
tica, "en la que queda patente que a 
pesar de existir compromisos y un plan 
de viabilidad, las instituciones corres
pondientes no ayudan a los trabajado
res en situaciones puntuales como ésta 
en la que es imprescindible el dinero". 
La solución consistiría, según el sindi
calista, en la aportación de dinero a 
cuenta "imprescindible para poder pu
jar en este momento, porque aunque 
disponemos de los créditos, éstos no 
son ejecutables ni no es en la subasta". 

Los representantes de estos trabaja
dores reconocen lo difícil de la situa
ción, más aún ante la existencia del 
mandato judicial que autorizaba a la 
retirada de la maquinaria. "De hecho es 

una situación un tanto contradictoria. 
Por un lado, la compra de la maquinaria 
es legal; pero por otro no se nos ha 
respetado el derecho a pujar por ella, ya 
que la Comisión Liquidadora procedió 
a su venta antes de que se legalizara el 
embargo y además no se hizo embargo 
preventivo, tal y como demandamos". 

El daño económico es ahora enor
me. "Cada cubierta de rueda que se 
llevan vale nueva 1.300.000 ptas. y si 
multiplicas asciende a cantidades 
astronómicas", comenta uno de los mi
neros. 

Subasta de los activos en Almería 

El Juzgado de lo Social número 1 
de los de Granada anuncia que proce
derá el día 29 de septiembre a la subas
ta de los activos que la antigua CAM 
poseía en Almería, incluidas las insta-

hasta la cuantía que tengan reconocida 
en sentencia más intereses, costas y 
demás". 

Este juzgado también hace un reco
nocimiento legal de las deudas contraí
das por la empresa con los trabajadores 
no integrados en la SLL con posteriori
dad al convenio de acreedores. Ni res
ponsables de la Liquidadora, ni de la 
SLL se opusieron a ello, por lo que el 
juez tendrá que cuantificar los débitos 
ante el Fondo de Garantía Social 
(Fogasa.). 

Terrenos muy preciados 

El nuevo Plan General de Ordena
ción Urbana de Almería contempla los 
solares que ocupan actualmente las ins
talaciones de embarque de mineral 
como recalificables para un posible uso 
residencial. Esto convierte a los terre-
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laciones de carga de mineral en el puer
to y tres fincas urbanas en la capital. 
Tales bienes han sido peritados en 1572 
millones e incluyen el "toblerone", el 
embarcadero y tres fincas urbanas en la 
capital. Con este dinero los mineros 
podrían cobrar tan sólo una parte de las 
indemnizaciones que les corresponden. 

Se confía en que, tras la puja, final
mente estos activos queden en manos 
de los trabajadores. 

Juan Tomás Carmona, representan
te de la SLL cree que nadie pujará por 
los terrenos e instalaciones por el alto 
coste que tienen. 

Por su parte, el representante legal 
de la Liquidadora considera que el ob
jetivo de la subasta será obtener un 
dinero con el que indemnizar a los tra
bajadores "que cobrarían sus créditos 

nos objeto de la subasta —20.211 me
tros cuadrados— en muy atractivos para 
posibles inversores. 

La primera subasta queda desierta 

Ninguna empresa puja por los acti
vos que la extinta CAM poseía en Al
mería en la subasta, quedando desierta 
la primera convocatoria. Estos bienes, 
valorados en 1572 millones, saldrán de 
nuevo a subasta, en segunda convoca
toria, el 27 de octubre, con una reduc
ción del 25% de su valor. El acto judi
cial estuvo rodeado de cierta especta-
ción por parte de unos 50 mineros que 
se desplazaron a Granada. Abogados 
de los trabajadores señalan que éstos 
acudirán con los créditos que ostentan 
para garantizarse la estabilidad en el 
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empleo, a cuantas subastas haya para 
tratar de adjudicarse los activos. 

En la siguiente subasta judicial, que 
se fijó para el 27 de octubre, el tipo 
mínimo de licitación será de 1179 mi
llones de ptas. Partiendo de esa canti
dad, cualquier empresa o particular po
drá competir con los mineros de la SLL. 

"La inquietud que hay entre los mi
neros es que haya alguna postura (puja) 
que supere la suya, puesto que lo que 
sale a subasta es el pantalán de Almería 
que parece que tiene espectativas de 
futuro, incluso urbanístico", señala Joa
quín Cifuentes, letrado de los mineros. 
No obstante, el abogado mostró su con
vencimiento personal de que en la se
gunda convocatoria los mineros tienen 
bastantes posibilidades de adjudicarse 
los activos. 

Juan Tomás Carmona, portavoz de 
la SLL, dice, por su parte, que las pro
piedades de Almería forman parte sus
tancial del proyecto. 

Robo 

La Guardia Civil de Alquife instru
ye a primeros de octubre un atestado 
que recoge la denuncia presentada por 
Juan Tomás Carmona, portavoz de la 
SLL, del robo de varias herramientas 
de las instalaciones del complejo mine

ro valoradas en unos cinco millones de 
pesetas. Según los mineros, para llevar 
a cabo el hurto se forzaron distintas 
taquillas existentes en los talleres, sus
trayendo compresores, soldadores, etc. 
y de otras dependencias se llevaron or
denadores y aparatos topográficos. 

Carmona explicó a la Guardia Civil 
que el robo tuvo lugar poco tiempo 
después de que fuera autorizada la reti
rada de maquinaria pesada, añadiendo 
que esta acción es "una más" de toda la 
larga retahila de despropósitos encami
nados a entorpecer el reflotamiento de 
las minas. 

Enajenación de bienes 

Seguidamente se presenta un escri
to, en el Juzgado de lo Social, en el que 
se asegura que la Comisión Liquidadora 
ha procedido a la enajenación de bienes 
de la CAM sin cumplir el requisito 
previo de comunicar tal hecho al juzga
do ni depositar las cantidades obteni
das en la cuenta de consignaciones del 
mencionado juzgado, pese a los reque
rimientos en este sentido del titular del 
mismo. En este escrito, redactado por 
el letrado Juan Cía Marteache, se supo
ne por parte de la Comisión Liquidadora 
una actitud "que pudiera ser constituti
va de un delito de desobediencia a la 
autoridad judicial". 

Juan Tomás Carmona asegura que 
la empresa Gestión Minera y Medio
ambiental, S.L., encargada por la 
Liquidadora de la conservación de las 
minas de Alquife, ha hecho dejación de 
sus principales responsabilidades, pese 
a haber recibido por tal misión 47 mi
llones de pesetas por seis meses de 
trabajo. 

Señal de alarma 

El alcalde de Alquife, Carmelo 
López, solicita a las administraciones 
central y autonómica que intervengan 
con urgencia ante el riesgo que repre
senta para el pueblo que el agua que 

METALISTERIA 
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inunda la explotación haya comenzado 
a socavar los terrenos que la circundan. 
En su escrito, el alcalde informa sobre 
un estudio llevado a cabo por la empre
sa que por encargo de la Comisión 
Liquidadora vela por los activos que 
aún quedan en la explotación, y que 
anuncia "nuevos e importantes despren
dimientos que afectan a la superficie y 
a los caminos perimetrales". Aunque el 
informe solicita al Ayuntamiento que 
adopte las medidas oportunas para evi
tar el "peligro" que esta situación pue
de suponer para las personas y vehícu
los que transitan por esta vías, el alcal
de pide la intervención de las adminis
traciones al insistir en los escasos me
dios con que cuenta el Consistorio. 

Un sarcasmo 

El alcalde se pregunta si es que el 
Ayuntamiento tiene "con carácter de 
exclusividad todo tipo de responsabili
dades en unos hechos y circunstancias 
que no ha generado y en los que en 
muchas ocasiones se le ha forzado a 
ser, a través de sus representantes, un 
mero convidado de piedra", por lo que 
considera un "sarcasmo" que el consis
torio tuviera que asumir unos "costes, 
que son imposibles de llevar a efecto". 

El alcalde solicita a la Junta de An
dalucía que precise "si la situación del 
pueblo peligra ante los continuos des
prendimientos", y le insta a que obligue 
a la Comisión Liquidadora a que cum
pla con los acuerdos suscritos, por los 
que esta entidad debía adoptar las me
didas de seguridad oportunas en la mina. 

Líos que me monto 

Josefina Martos 

Es verdad: estoy hecha un lío, Con
fieso mi desorientación con respecto 
a la solución de Alquife. No solo aquí, 
en todo el país se cierran minas dado 
que, al parecer, la extracción de mine
rales resulta demasiado cara en Espa
ña y es económicamente más prove
choso importarlos de otros países. Si 
esto es así, en verdad no tienen sen- ! 
tido agotar recursos no renovables 
mediante una explotación a alto pre
cio. 

Y digo yo, entonces la mejor so
lución para Alquife sería la implan
tación de industrias; que se estudie 
su viabilidad y se monten desde 
embotelladoras a conserveras de me
locotones, pongo por caso. Sí, pare I 
ce razonable, pero hete aquí que soy I 
mal pensada y me entra la duda o, 
más llanamente, la sospecha: mira 
que las minas ya existen y las indus
trias no. ¡Cualquiera se fía de pro
mesas! Que ya se sabe, las palabras se 
las lleva el viento- y también los pa
peles, si te descuidas- igualito, iguali-
to que se lleva ese polvo rojo de la 
mina y lo dispersa por todas partes, 
que hasta cubre finamente el cerro 
calvo y su mármol de Carrara. Y lue
go vaya usted a preguntar quién ha 
sido, quién prometió, quién dijo o no 
dijo... 

Estoy un poco perdida, sí, porque 
ahora me viene a las mentes las minas 
de Aznalcóllar. Esas, ésas sí que son 
unas minas rentables. ¿O no? Porque 
nos van a salir carísimas en toda clase 
de bienes imaginables: aguas subte
rráneas, ríos, riegos, flora, fauna, pai
saje, parque natural y preparque, tu
rismo, agricultura... Y quién sabe si 
no lo pagaremos también en salud. Y 
además un "puñao" de dinero. Me 
apuesto algo a que restañar malamen
te las heridas de Aznalcóllar sale más 

caro que mantener Alquife subven
cionado durante 50 años. 

Bueno, sí quizás he exagerado un 
poquillo, el que tenga los números 
que ajuste las cuentas. Pero aún sin 
exagerar, no me digáis que la cuestión 
no tiene meollo: ¿Económicamente 

rentable es igual a humanamente ren
table? A ver si vamos a caer en eso de 
"lo barato sale caro". (Qué cosas, qué 
cabeza ésta, ¿pues no me acuerdo aho
ra, así sin venir a cuento , del 
"medicamentazo"?). 

Vaya, que o me deslío; pediré con
sejo a alguien muy viejo y muy sabio, 
por ejemplo, al señor Alquife. Ese 
que se presenta tan pomposamente en 
el Quijote pág. 1122, por más señas): 
"Yo soy el sabio Alquife, el grande 
amigo de Urganda la Desconocida". 
Muy sabio será, pero valiente manera 
de jactarse porque ha ligado con una 
moza maga a la que no conoce ni 
Dios! Pues eso, mientras lo busco o 
no lo busco y lo encuentro o no lo 
encuentro, creo que haré lo mismo 
que hasta ahora: apoyar las iniciativas 
de los mineros que, al fin y al cabo, de 
todo esto saben más que yo. Y además 
son los que se juegan los garbanzos. • 

C e n t r o A u t o r i z a d o d e f o r m a c i ó n e n M i c r o i n f o r m á t i c a 
Es un proyecto conjunto de IBM España 

y la Facutad de Informática de la Universidad Politécnica de Madrid 

Avda Medina Olmos, 40 OFIMATICA 
Universidad Politécnica 

de Madrid 

Tifilo. 958 66 2 7 39 
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Mestizaje 
Juan Ocón 

Si hay algo que la Vida no está dispuesta a transi
gir, son los puritanismos de toda índole. Cuando 
éstos intentan asentarse y ganar terreno, los sufri
mientos a que se ven sometidas las personas o 

pueblos que los protagonizan son de lo más atroz que un 
ser humano pueda soportar. 

La historia de la Humanidad no deja de ser un relato 
ininterrumpido de tribus intentando no mezclarse las unas 
con las otras, o queriendo eliminarse, o tratando de tragar
se mutuamente, para digerir lo diferente y hacerlo homo
géneo con el propio ser social. 

Pero la Vida se empeña en todo lo contrario y constan
temente nos muestra la miseria humana que se abate sobre 
los pueblos menos transigentes con otras razas y culturas. 

Podemos recordar la nada lejana historia del nazismo 
desenfrenado que 
eclosionó con la II 
Guerra Mundial, la 
lamentable historia 
del apartheid en 
Sudáfrica, que ha 
durado casi todo 
este siglo; el drama 
continuado que vi
ven judíos y pales
tinos; las desastro
sas consecuencias 
de las l impiezas 
étnicas llevadas a 
cabo en territorio de 
la antigua Yugosla
via; las innumera
bles masacres que 
se están cometien
do en Argelia en 
nombre del puritanismo religioso y, sin ir más lejos, las 
graves consecuencias del nacionalismo extremo que su
frimos en nuestro país, a manos de gente que considera 
una herejía el mezclarse y convivir con sus vecinos natu
rales (ojalá que la tregua que se anuncia estos días cierre 
este triste capítulo de nuestra historia reciente). Y todo 
ello ha ocurrido en la modernidad del siglo XX. 

Si la vida misma es la mejor maestra del ser humano, 
tal como lo consideran algunas filosofías orientales, cierto 
es que sus alumnos somos tozudos y necesitamos milenios 
para aprender algunas lecciones que, a estas alturas, se 
nos antojan evidentes. 

Si la Ecología nos ha demostrado de forma evidente 
que no hay animal o planta que no tenga su importancia 
para el equilibrio del planeta, ¿por qué nos empeñamos 
los seres humanos en conceder a algunos de nuestros 
semejantes menos importancia que a un simple mosquito? 

Quizás aún no esté yo en condiciones de entender el 
porqué de todo ello, pero se afianza cada vez más en mí la 
certeza de que todas las razas, todas las culturas, todas las 
religiones y filosofías, si están en este mundo, es porque 
son necesarias y ayudan a la gente a evolucionar y a 
hacerse más conscientes de sí mismos y del mundo que los 
acoge. 

El camino por el que dirige sus pasos la historia actual 
nos conduce cada vez más hacia un mundo global, en el 
que tanto las razas como las culturas se mezclan más y 

más, como si esa 
maestra que sería la 
Vida, obligándonos 
al mestizaje, qui
siera mostrarnos, 
que todo lo que pa
rece diferenciar al 
ser humano no son 
más que máscaras 
c i rcunstanciales , 
pero que, en el fon
do, lo que nos une 
es mucho más que 
lo que nos separa, 
es decir, que todos 
estaríamos hechos 
de la misma pasta. 

La Naturaleza 
penaliza la endo-
gamia (creo que no 

solamente en el plano puramente físico, sino también en el 
ámbito de la cultura y globalmente en todo lo que toca las 
interrelaciones del hombre con el hombre) y favorece el 
mestizaje de toda índole, mejorando los resultados en 
todos los aspectos de la vida humana. 

Este minúsculo planeta danzante1 tiene que integrar a 
todos sus pueblos y equiparar la dignidad de todo ser 
humano. 

Tal vez la única vía posible para conseguirlo sea el 
mestizaje de razas y culturas. • 

1 Sri Aurobindo 

San Miguel, 48 

Cerámica Granadina 
Alfarería Popular Accitana 

Esculturas y Murales Cerámicos 
Diseño Cerámico 

Fax: 958 66 47 67- 958 66 0918 18500 Guadix 
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Líder Comarca de Guadix 

Gestión de Pymes de turismo rural 

Una treintena de empresarios parti
cipan en el desarrollo de un curso sobre 
"Gestión de Pequeñas y medianas em
presas de Turismo Rural", que organi
zan Líder Comarca de Guadix, Caja 
General y Patronato de Turismo con la 
colaboración del Ayuntamiento de 
Guadix. 

El curso se viene desarrollando en 
la Casa de la Cultura accitana, con la 
participación de propietarios y geren
tes de empresas de hostelería en gene
ral, así como personas con inquietudes 
que quieren emprender proyectos rela
cionados con el sector. 

Entre los objetivos que se preten
den destacan los de familiarizar al em
presario con el uso de herramientas de 
gestión modernas y sistemáticas, au
mentar la competitividad de la empre
sa, basándose en la calidad de este pro
ducto turístico, dotar a los participantes 
de una cultura empresarial acorde al 
desarrollo sostenido de la zona y lograr 
actitudes favorables a la innovación y a 
la atención de la demanda. 

La dirección técnica del curso, co
rre a cargo del profesor titular de Eco
nomía Aplicada de la Facultad de Cien
cias Económicas de la Universidad de 
Málaga, Enrique Torres Bcrnier. 

Denominaciones de origen 
"Vinos de la Tierra" 

En la actualidad, Líder comarca de 
Guadix, así como la gestora de Leader 
II en Baza, trabajan junto con los ayun
tamientos de toda la zona norte de la 
provincia (Baza, Guadix, Huesear, etc) 
y las oficinas comarcales agrarias, en la 
consecución de la denominación "Vi
nos de la Tierra" como sello de calidad 
del vino producido en las comarcas de 
esta zona. Una actividad de vital im

portancia, no sólo por lo 
que podría suponer refor
zar la calidad del vino, sino 
por su distribución en otros 
mercados, además de la 
creación de puestos de tra
bajo. Este sello de calidad 
es un paso previo para la 
consecución de la denomi
nación de origen. 

Aceite con 
denominación de origen 

Precisamente la deno
minación de origen de los 
aceites producidos en la 
zona norte de la provincia 
ha movilizado a una trein 
tena de empresarios de este 
sector en nuestra comarca, 
y otros muchos más de 
Baza y Huesear, que se desplazaron el 
pasado 19 de octubre a la provincia de 
Jaén, para, en una zona aceitera por 
excelencia, conocer los detalles sobre 
la consecución de una denominación 

de origen, calidades de los aceites etc. 
También se está trabajando, aunque en 
este caso de una forma más comarcal, 
en la consecución de la denominación 
de origen del melocotón de Guadix. 

i * 

• 

4¡t 

P U B 

LEONTINI 
Paseo de la Purísima. Guadix 

Tu música, 
Tu copa, 
Tu ambiente. 
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Asociación de Mujeres 
de la Barriada de Andalucía "Acci'! 

La Asociación de Mujeres de la 
Barriada de Andalucía "Acci" tiene su 
origen en el Centro de Educación de 
Adultos de la Barriada de Andalucía. 

El profesor del centro, Miguel 
Matías, en su programación anual, pro
pone realizar una serie de actividades 
culturales en el barrio. Conforme se 
van desarrollando a lo largo del curso, 
y gracias a la buena organización y 
positiva partici
pación de las mu
jeres, el profesor 
del centro de 
adultos hace la 
propues ta de 
crear una asocia
ción de mujeres 
en el barrio, sien
do aceptada por 
unanimidad. Este 
profesor se com
promete a realizar 
los trámites opor
tunos para su 
creación. 

Seguidamen
te, para ir dando 
forma a todo esto, 
se tienen varias 
reuniones entre el equipo de Servicios 
Sociales del Ayuntamiento de Guadix, 
el profesor del centro y el grupo de 
mujeres del barrio para dar forma a los 
estatutos, que una vez aprobados se 
mandan a Gobernación. La asociación 
queda registrada con el número 1935, 
sec I a . 

La Asociación está abierta a cual
quier persona con ideas constructivas, 
siendo sus fines más importantes: 

-La promoción, desarrollo y eman
cipación de la mujer. 

-Obtención de la igualdad jurídica, 
social y laboral del hombre y la mujer. 

Mari Angeles Martínez Gámez 

-Análisis, estudio y orientación de 
todas aquellas cuestiones relacionadas 
con la condición de la mujer. 

-Promoción cultural de la mujer. 
-Formación ocupacional. 
-Temas de salud e higiene. 
-Fomento del ocio y tiempo libre en 

la mujer. 
-Promocionar actividades deporti

vas en la mujer. 

Desde aquí quiero felicitar a todas 
las asociaciones, ya sean de vecinos, de 
mujeres o de cualquier índole y muy 
especialmente a la Asociación de Veci
nos de la Barriada de Andalucía, por el 
trabajo incansable y nada grato que vie
nen desarrollando durante varios años. 
También a las directivas que pusieron 
su granito de arena. 

Dicho esto, paso a mi tema, a raíz 
de la participación de las mujeres en el 
Centro de Educación de Adultos. Des
pués de obtener el Certificado y el Gra
duado Escolar sentían la necesidad de 
seguir haciendo actividades y decidie

ron constituirse formalmente como aso
ciación. 

El profesor del centro de adultos 
fue y sigue siendo el canalizador de 
todas las actividades que se realizan en 
el barrio. 

Yo me siendo tan a gusto y satisfe
cha que quisiera comunicárselo a todas 
las mujeres para que, si se sienten atraí
das por temas de mujer no se lo pien

sen, seguro que les 
pasaría igual que a 
mí. 

Nos reunimos 
en un local que es 
una habitación que 
hicieron para meter 
los materiales de 
construcción, cuan
do se estaba edifi
cando el barrio. Tie
ne el techo de 
uralita y hasta hace 
poco no tenía servi
cios (pronto tendre
mos un gran local). 

Esto no ha im
pedido la cantidad 
de actividades que 
se han realizado, 

gracias al afán y empeño que hemos 
puesto. Desde charlas sobre temas de 
salud, gimnasia de mantenimiento, poe
sías, baloncesto, clases de baile, taller 
de pintura con exposición de final de 
curso en el Centro de Adultos de la 
Casa de D. Adriano, carnavales, com
parsas, chirigotas, se han hecho tres o 
cuatro teatros, para lo que hemos con
tado con el Salón de actos del colegio 
Ruiz del Peral, hemos asistido a viajes, 
charlas y cursillos organizados por el 
Centro de la Mujer. También hemos 
participado en un concurso de carrozas 
para la feria, en el que hemos obtenido 

Un centro ecuestre 
de alto nivel 
al alcance 
de todos 

CABACCI 
Centro Ecuestre 

Ctra de Lugros (Junto a Bda Andalucía) 
Tfno 958 66 22 01 

18500 GUADIX Granada 
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el primer premio, y en el concurso de 
carrozas con motivo de las fiestas de 
San Antón, al igual que en las Cruces 
que hemos organizado en el barrio du
rante varios años, fiesta que estaba per
dida y parece que hemos recuperado. 
En la fiesta de la Cruz de Mayo, ade
más de ganar los primeros premios, 
hemos conseguido la participación de 
todo el barrio, del pueblo y de los hom
bres. 

Como es natural, la mayoría de las 
actividades del barrio están organiza
das por el Centro de Educación de Adul
tos junto con la Asociación de Vecinos 
y Asociación de Mujeres. Pero además 
de todo esto, quizás lo más importante 
sea la relación y comunicación que se 
establece entre todas nosotras, el afán 
de superación y de mejorar nuestra ca
lidad de vida trabajando en común por
que además de la casa, trabajo e hijos, 
tenemos inquietudes. 

A través de las asociaciones te cre
ces interiormente, sientes que haces algo 
importante para los demás y para ti 
misma, aprendes a valorarte más, te 
atreves a hablar, a dar tu opinión sa
biendo que no te van a cortar o a decirte 
"tú, qué entiendes". 

La seguridad en ti misma que vas 
aprendiendo a coger te hace sentir muy 
bien, te sientes de verdad querida. Te 
atreves con actividades que tú misma 
creías que no eras capaz de hacer... 

A veces no hacemos todas las acti
vidades que nos gustaría, pero no im

porta, porque aunque sólo sea echar un 
rato de charla, echas fuera un poco la 
furia de la rutina diaria y merece la 
pena. 

También discutimos cuando no es
tamos de acuerdo, pero no importa, hay 
que saber aceptar las críticas de manera 
positiva para poder trabajar en equipo. 

Yo todo lo que puedo decir de mi 
asociación es positivo; me ha enrique
cido personalmente la relación de amis
tad que allí hemos encontrado, y animo 
de todas las mujeres a que participen en 
alguna. Además, una madre y esposa, 
relajada y satisfecha, es una mujer feliz 
que aporta valores positivos a la socie
dad, que se debe sentir orgullosa de 
ella. 

¡Mujer! 
Para no caer en la depresión 
te invitamos a nuestra asociación. 
Si tienes inquietudes 
y te quieres realizar 
¡anímate! 
con todas lo conseguirás. 

Yo me incorporé cuando ya había 
un camino trazado. Nadie es impres
cindible, todas somos necesarias. 

Personalmente he asistido a todos 
los cursos, charlas que he podido y os 
lo aconsejo a todas, ya que con ellos te 
enriqueces, de todos aprendes algo. 

Os doy las gracias a todas y cada 
una de vosotras por vuestra amistad y 
cariño. 

Reflexiones 
de la Ciudadana Hortensia 

La voluntad soberana de la madre 

Se ha vuelto a suscitar un agrio y 
polémico debate sobre la cuestión 
del aborto. 

Me recuerda al que tuvimos en el 
año 1985 y tras el cual se definieron 
tres supuestos en los que las mujeres 
podrían interrumpir voluntariamen
te embarazos no deseados sin ir a la 
cárcel. 

El primero en caso de violación, 
el segundo por grave riesgo para la 
salud física o psíquica de la madre y 
el último en caso de malformaciones 
en el feto. 

Transcurridos 13 años se discute 
nuevamente en la Cámara de repre
sentantes, vistas las cifras de abortos 
ilegales, el grave riesgo que corren 
muchas mujeres al ponerse en ma
nos de carniceros, los problemas 
planteados por la clase médica al 
utilizar la objeción de conciencia 
como una objeción de conveniencia 
y la solicitud de las mujeres de tener 
algo que decir en un tema que les 
afecta tan íntimamente. 

Me preocupa mucho que la Con
ferencia Episcopal salga a la pales
tra para vocear que con la Ley del 
Aborto "se pretenda que los hijos 
queden a disposición de la voluntad 
soberana de la madre". 

Esta expresión desprende un tufo 
altamente sospechoso a misoginia. 
Ese odio (debidamente maquillado) 
a las mujeres, por el que la Iglesia 
Católica quiere que sus curas sean 
célibes, que sus religiosas no pue
dan ser sacerdotisas, por el que las 
mujeres no participan de la toma de 
decisiones pero sí del trabajo duro, a 
toda esa doctrina que obliga a las 
mujeres a guardar silencio, a la ne
gación de la capacidad de pensar y 
decidir. Somos las responsables de 
llevar a buen término nuestros em
barazos. Es a nosotras a las que les 
cambia el cuerpo, la mente y la vida 
en ese proceso. Es sobre nosotras 
sobre las que recae la tarea de cuidar 
a las criaturas y educarlas, incluso 
cuando estamos solas. 

Por eso, aunque ellos no quieran, 
nosotras seguiremos decidiendo aun
que nos cueste la libertad o la vida. 
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Desde el cerro a la montaña 
José María Molas 

Aparecen tras su esplendor. Me refiero a las altas 
cumbres granadinas que acompañan por suerte 
esta tierra accitana. He tenido la suerte de reco
rrer en los luminosos días del verano, las altas 

cimas que superan los 3000 metros. 
Una vez traspasado el acomodado descanso del aventu

rero-excursionista, en el 
Refugio del Posterillo, por 
los términos de Jerez del 
Marquesado, se alzan los 
majestuosos macizos del Pi
cón, Cerro Pelao, Cerro de 
Trevélez... 

Es allí en esos tranqui
los y solitarios parajes, don
de sólo se atreven a subir 
algunas vacas y algunas ca
bras locas, donde nacen los 
ríos al pie de la sierra, y te 
ofrecen un agua limpia y 
fresca cuyo sabor, único, 
quisieras retener tanto tiem
po. Es donde se reconcilia 
uno con la naturaleza y con 
las cosas importantes de la 
vida. Bien guiado por otros 
amantes de la sierra, acom
pañado, en ocasiones, de mis 
hijos, sus amigos, y del fiel 
Rufo, he disfrutado, como 
tantos otros que nos han pre
cedido, por esos parajes vír
genes, a pesar de estar pisa
dos innumerables veces. He
mos recreado la vista y el 
oído con el agua inconteni
ble del río Alhorí, con sus 

saltos atrevidos. Estrecho, pero de una fuerza aplastante, 
contrasta con los ríos y ramblas secas que atraviesan los 
cauces aceítanos. 

Recorriendo una popular e histórica romería al 
Mulhacén, muy concurrida por gentes de las tierras 
alpujarreñas y pueblos serranos como Jerez, así como aman
tes de las altas cumbres llegados también de Guadix, pude 

compartir un sentimiento común y una profunda amistad, 
sin palabras, con quienes disfrutan de los senderos y cami
nos que llevan, por el más difícil todavía, de Guadix a las 
altas cumbres, de Guadix al Cielo. 

De tantos parajes que he visto en las montañas, se me 
quedó grabado, seguramente por hacer ya tiempo que no 

veía panorama similar, la 
laguna Juntillas. Allí es
condida junto a las altas 
cumbres, en un día esplén
dido. Ni un alma alrede
dor. Tras una jornada de 
esfuerzo continuado para 
mis poco acostumbrados 
pies, pude relajarme y re
godearme, en una verda
dera orgía de placer visual 
y sensual, donde encuen
tras la atractiva droga de 
la natura que espera a cada 
uno para darle la salud y 
vitalidad que necesita. La 
mejor droga, qué duda 
cabe, que puede llenar a 
tantos jóvenes ansiosos de 
experiencias. 

Y es tras esta experien
cia que me gustará repetir 
allí o en otros parajes de la 
naturaleza, que me siento 
obligado a dejar constan
cia escrita de alguna ma
nera, para recordar que por 
ahí, muy cerca de nuestros 
pasos, donde la vista al
canza y señala, tenemos 
unos rincones que sólo es

peran nuestra llegada para llenarnos de vida y salud. Como 
escribiera P. A. de Alarcón, "Sierra Nevada es el alma y la 
vida de mi país natal..." Y desde el sentir de un no accitano 
puedo suscribir estas palabras, pues en la Sierra tenemos no 
sólo muchos nacimientos de agua, sino también los oríge
nes de la fuerza que mejor nos puede colmar y acompañar, 
quizá un anticipo del cielo que querríamos pisar. • 

AMA: 
COMUNIONES,NOYIAS, 

NOVIOS MADRINAS Y FIESTAS 

ANTONIA MÁRQUEZ 
Y 

ALARCÓN 
AV. Medina Olmos, 6 Guadix Tfno. 958 66 34 82 
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Deportes 

Gabino García 

Por el momento sextos 

Ha comenzado la temporada 98/99. 
Y en el momento de escribir este resu
men de lo que está siendo la misma 
para el Guadix C.F., los aceítanos son 
sextos en la clasificación, con 13 pun
tos, dos menos que el líder, el Linares. 
Los de Parejo por el momento han co
sechado cuatro victorias, un empate y 
una derrota. 

Como ya conocen nuestros lecto
res, el objetivo del Guadix C.F. para 
esta temporada no es otro que clasifi
carse entre los cuatro primeros del gru
po que le dé opción de jugar la fase de 
ascenso, y si luego acompaña la suerte, 
conseguir un nuevo ascenso de catego
ría. Bonito objetivo. 

La campaña comenzaba de una for
ma irregular frente al Granada'74. Ulti
mo domingo de agosto, calor, vísperas 
de fiesta en la ciudad accitana, y el 
Guadix que tan sólo podía conseguir un 
empate en un encuentro de fútbol que 
tuvo de todo menos ejemplos claros de 
juego, de espectáculo, de emoción; más 
bien todo lo contrario. Fallos garrafales 
—como el de Manute en el primer gol— 
juego bronco, mal arbitraje, expulsio
nes... En definitiva, mal partido que 
dejó un sabor amargo en la afición que 
había disfrutado de su equipo en los 
partidos de pretemporada. Tras el gol 
de los visitantes, sería David Bandera 
quien consiguiera el empate. 

Sin embargo a la siguiente jornada, 
en un desplazamiento difícil, a Torre-
molinos, con un terreno de juego en 
malas condiciones, los aceítanos ven
cían por cero a uno, con un gran gol de 
Lorente, y lo que era más importante 
muy pronto el equipo comenzaba a si
tuarse en la parte alta de la clasifica
ción. 

En la tercera jornada se recibía a un 
rival de los que se espera que al final de 
la temporada esté peleando por los cua
tro primeros lugares de la tabla, el 
Marbella. Equipo serio y bien asenta
do. No fue un partido vistoso, ni de los 
que pasarán a la historia, pero sin em
bargo un gol de Juanma, tras la salida 
de un comer, permitía que los tres pun
tos se quedaran en casa, mientras que 
en los pasillos y en los graderíos se 
comentaba: "estos marbellíes puntuarán 
en más de un campo...". 

El Vélez es un equipo que milita en 
la tercera división, uno de los históri
cos de esta categoría, aunque también 
ha coincidido con el Guadix en la se
gunda "B". No era tampoco un despla
zamiento fácil, pero sin em
bargo el equipo de Parejo, 
supo nadar y guardar la 
ropa, y con goles de Ru
biales —en gran momento 
de forma al inicio de tem
porada— y Pedro, vencían 
con cierta claridad, consi
guiendo la tercera victoria 
consecutiva. 

La cuarta sería frente al 
filial malagueño. ¡Qué gran 
primer tiempo! Con un 
buen juego, los accitanos 
desarbolaron al Málaga 
"B", consiguiendo un ro
tundo 3-0, que pudo ser al
guno más. Los accitanos tal 
vez realizaron sus mejores 
minutos de las seis prime
ras jornadas. Los tantos fue
ron conseguidos por Loren
te y Bandera, en dos oca
siones. Pero todo ello fue 
en la primera mitad, pero 
en el segundo tiempo, a los 

cuatro minutos expulsión de Rafa, y 
después, ¡qué quince minutos! Un de
sastre: los accitanos desaparecieron del 
terreno de juego, y los malagueños se 
les subieron a las barbas con todo tipo 
de facilidades, y llegaron a empatar el 
encuentro, a tres. Parejo recurría rápi
damente a los cambios, y recién entra
do Godino, tras un buen pase de Onofre, 
conseguía el cuatro a tres, y permitía 
que los puntos se quedaran en casa. 

Sin embargo la primera derrota lle
gó a la sexta jornada, y en tierras 
jienenses, frente al Torredonjimeno. Día 
terrorífico, climatológicamente hablan
do, y si ello se le suma que en el minuto 
siete, tras un fallo defensivo, los loca
les se adelantaron, la "losa", comenza
ba a ser grande. Pero fue mayor, cuan
do antes del descanso el Torre
donjimeno conseguía el dos a cero. En 
la segunda mitad, los de Parejo arries
garon algo más y buscaron el empate, 
pero en esta ocasión no estuvieron agra
ciados, frente a un correoso y contun
dente equipo. 
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Ciclismo 

Un accitano está gozando por ahora 
de las máximas aspiraciones ciclistas 
de la ciudad. Se trata de Leopoldo Pé
rez García. Leo, para sus amigos, ha 
conseguido un palmares brillante en 
estos que son sus comienzos. Ha conse
guido ser 2° clasificado en la X Edición 
de la Vuelta a la Sierra Norte de Madrid 
en la categoría júnior, siendo nada me
nos que vencedor en la etapa reina de la 
montaña Cabani l la de la Sierra-
Predezuela, de 111 kms, lo que que le 
permitió ganar el trofeo a la regulari
dad y de paso ser 2 o en la general a 19 
segundos del líder. 

Días después la desgracia se cebaba 
en las filas de la selección granadina 
cuando participaba en una prueba de 
selección para los premundiales cele
bradas en Guadalajara en las que Leo y 
otro miembro de la selección caían al 
suelo y no podían en consecuencia ter
minar la carrera. 

Leo ha sido fichado para la tempo
rada que viene por el conjunto granadi
no Avila Rojas, por lo que ahora, ya 
más recuperado de su percance en 
Guadalajara, sube cuestas y más cues
tas haciendo kilómetros en su bici a la 
espera de la temporada que viene. ¡Suer
te para Leo! 

Purullena, un potencia 
andaluza en tiro con arco 

Se celebraron en Purullena las prue
bas del Campeontato de Andalucía de 
tiro con arco en la modalidad de reco
rrido de bosque. 

Estas pruebas han consistido en rea
lizar dos vueltas a un recorrido marca
do y jalonado por sendas dianas repre
sentadas por animales dentro del recin
to propiedad del Club de Arqueros de 
Purullena, entidad que organizaba el 
campeonato. 

La participación de arqueros ha sido 
notable y de sobresaliente se puedes 
calificar los resultados obtenidos por el 
club de arqueros de Purullena, quienes 
han conseguido algunos primeros pre

mios en varias modalidades de las lle
vadas a cabo. 

Dentro de este evento se ha tenido 
una reunión de trabajo en la que se 
obtuvo como resultado más reseñable 
la presentación de la candidatura de 
Purullena a la realización del campeo
nato de España de tiro con arco en la 
modalidad de recorrido de bosque para 
el año 1999. 

La competición tiene fijadas como 
fechas preferentes las del 17 al 19 de 
septiembre del año 1999, tanto en cate
goría masculina como femenina. 

Se ha solicitado a todas aquellos 
personas que quieran colaborar en el 
desarrollo de la competición de modo 
voluntario que se dirijan al club de Ar
queros de Purullena para trabajar y con
tribuir al éxito de la prueba. 

Arriba, Leo en el pódium de Madrid (Foto: Félix Nielfa). Bajo estas líneas, 
entrega de premios de Tiro con Arco en Bosque (Foto: Torcuato Fandila). 
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Discriminación 

Por medio de la presente quiero ex

poner a los muchísimos lectores de la 
revista, un tema de discriminación, por 
culpa de una ley anacrónica existente 
en Andalucía. 

A finales del mes de junio comenzó 
en Guadix un curso de Auxiliar de En

fermería en Salud Mental. Promovido 
por la Delegación de Trabajo y organi

zado por el Exmo. Ayuntamiento de 
Guadix. El cual, y después de una serie 
de pruebas, accedí a realizarlo. En éstas 
nos informaron de la posibilidad de 
solicitar unas subvenciones, cataloga

das como ayudas a guarderías, sólo para 
las personas que realizaban el curso y 
debían de tener al menos, algún hijo 
menor de tres años. 

Yo creía cumplir todos los requisi

tos, y solicité la misma. Al cabo de un 
mes recibí una carta de la Delegación 
de Trabajo que decía: 

"Sentimos el no poder atender tu 
petición, ya que en la actual legislación 
andaluza se contempla lo siguiente: 

Esta subvención está catalogada 
sólo y exclusivamente para mujeres". 

Esto puede ser por dos causas, una 
en la que se denota un cierto aire ma

chista, ya que según esto, las mujeres 
deben estar en casita cuidando de los 
niños . Y otra que los hombres no tene

mos los mismos derechos que las muje

res, según la legislación andaluza. 
¿Ya no somos iguales ante la ley? 

Tantos años, luchando por la igualdad, 
¿para qué? 

¿No dice la constitución que todos 
somos iguales? Claro que si en esta 
insignificancia, y no nos tratan como 
personas iguales, ¿qué pasará en otras 
situaciones de más relevancia? Pero 
aquí no acaba todo. Al recibir esta noti

d e 
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ficación, muy indignado, escribí a to

dos los grupos políticos con represen

tación en el Ayuntamiento de Guadix, 
además de poner un recurso adminis

trativo ante la Delegación de Trabajo. 
Así que en el pleno del pasado mes 

de julio, el PP realizó un ruego para que 
se presentara una moción con el fin de 
que la ley cambie. 

Al oír el ruego, el Alcalde comentó: 
"Sí, si esto también lo tenemos noso

tros", y dijo: "Pero, vamos a ver, ¿para 
quién es la subvención, para el hijo, 
para el padre o para quién es?" 

Al ver el cacao que tenía liado, pi

dió los escritos al portavoz del PP y los 
leyó textualmente. 

Lo que demostraba que no había 
prestado ni la más mínima atención a 
los escritos que yo le había enviado. 

Por si esto fuera poco, la concejal 
de la Mujer quiso aportar su granito de 
arena y dijo: "Eso no puede ser así, 
porque yo he estado de baja maternal y 
mi marido ha podido disfrutar de ella". 

Lo que también demostraba, prime

ro que no sólo que no sabía de lo que 
estaban hablando, y, segundo, la falta 
de atención que puso a la hora de aten

der la peticiones de la oposición. 
Después de oír esta concreta, explí

cita y oportunista contestación de la 
Sra. Concejala, el Sr. Alcalde, propuso 
estudiar el caso y presentar una moción 
conjunta en el próximo pleno. 

Pues bien, llegó el pleno el pasado 
jueves día 24 y llegamos otra vez a las 
preguntas y el PP preguntó qué pasaba 
con el estudio que iban a hacer sobre su 
ruego el pasado pleno. De nuevo, como 
no podía ser de otra manera tomo la 
palabra la Sra. Concejala de la Mujer, 
quien volvió a demostrar no tener ni 

№
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Las cartas enviadas a esta sección 
deberán ir firmadas con nombre, apelli

dos y DNI, y no superarán las treinta 
líneas mecanografiadas. 

Su publicación es facultativa de la 
Redacción, que así mismo se reserva el 
derecho de resumir su contenido. 

pajolera idea de lo que allí se había 
estado hablando y saltó por peteneras: 
"Pues yo he estado informándome y no 
existe en la Guardería Alcazaba ningu

na subvención de este tipo, así que esto 
no puede ser como ese señor dice. 

Pero vamos a ver: ¿Quién le ha di

cho a Vd. que la subvención la den en la 
guardería? ¿Quién se lo ha dicho? 

Creo que debe de poner más aten

ción en su trabajo, esta vez ha suspen

dido, porque después de haber tratado 
en dos plenos distintos este punto, si

gue sin tener ni idea de lo ocurrido. 
P.D. Después del pleno tuve que 

explicarle toda la historia desde el prin

cipio, por lo que espero que en la próxi

ma convocatoria apruebe. 
Espero que este culebrón digno de 

la mejor cadena de TV haya dado fe del 
trabajo tan digno de elogio que se reali

za en nuestro Ayuntamiento por algu

nos concejales. 
José Luis Vallecillos Reyes (Guadix) 

no se hace responsable 
ni necesariamente 

comparte la opinión 
de los artículos firmados. 
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ARMERIA 

RAMON SIERRA HERNANDEZ 

ARMAS Y MUNICIONES 
NACIONALES Y 
EXTRANJERAS 

ARTÍCULOS DE CAZA 
DEPORTES Y COMPLEMENTOS 
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Cafetería - Restaurante 
"SANTA ROSA" 

Especialidad en Bodas y Banquetes 
Julio García de los Reyes 

Urb. Santa Rosa, s/n 
Estación de Autobuses " g a r c í a c a r r a s c o " 

GUADIX Tfnos. 958 66 06 24 - 958 66 11 02 Fax. 958 66 11 25 

aber elegir el entorno Ideal para 
celebrar un acontecimiento especial 

es solo cuestión de buen gusto 

Cafetería Restaurante C A R M E N 

S A L O N P R I N C E S A 

C/ Avda Mariana Pineda GUADIX 
Tfnos. 958 6612 90, 

958 6613 93, 
959 661312, 
Fax. 959 6611 25 
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foto de familia 
Estadio San Antón. 
1958. 

Formación del Atléti-
co Accitano, filial del 
Guadix C.F. 
De izquierda a dere
cha, de pie, Martínez 
Amigo, Maíto, Juani
llo, Romillo, Ico y 
Lolo. 
Agachados, Eugenio, 
Morillas III, Merme-
rías I, Moraleda y 
Romilliyo. 

Foto cedida 
por Juan Morillas. 

Las comarcas que aspiran a desarrollarse necesitan 
medios de comunicación independientes 

¡Suscríbete a éste! 

Le/s agradeceré que, con cargo a mi 
cuenta corriente/libreta, atienda/n hasta 
nueva orden los recibos que presente 
la Asociación Cultural Wadi-as. 

Nombre del titular de la cuenta 

CCC (por favor, consigne correctamente los veinte dígitos) 

i i i i : 

Entidad Sucursal D.C. Número de Cuenta 

Firma del Titular 

Nombre 

Dirección 

CP y Población 

Provincia 

País 

Enviar a: 
Apartado de Correos 66 

18500 Guadix 
(Granada) 

Deseo suscribirme a la revista 
Wadi-as a partir del número 
haciendo efectivo el importe mediante: 

Domiciliación bancaria 

Doce números de Wadi-as: 
2.700 pesetas 
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